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На XXVI съезде КПСС Л. И. Брежнев отмечал: «Как бы 
Ни росло богатство нашего общества, строжайшая экономия 
и бережливость остаются важнейшими условиями развития 
народного хозяйства, повышения благосостояния наТюда». 
Одним из важных резервов экономии является всемер
ное использование вторичных ресурсов.

В пашей области в последние годы наметился поворот 
в этом направлении. Томское , производственно-заготови
тельное предприятие треста «Йовосибвторсырье» за про
шлую пятилетку увеличило объемы заготовок в два раза. 
Оно обслуживает более 400 клиентов: заводов, фабрик, ор
ганизаций и учреждений. С половиной из них заключены 
договоры.

Существенно укрепилась материально-техническая база 
этого предприятия: обновился и увеличился парк авто
транспорта, погрузочно-разгрузочных механизмов, постро
ены современные складские помещения.

Рз'ководители многих томских заводов, фабрик, других 
организаций с пониманием относятся к сбору и сдаче вто
ричного сырья. На карандашной фабрике (директор А. Н. 
Семес), Томском полиграфическом комбинате ( Л. В. Глу
шко) и химфармзаводе (Н. М. Зайцев) налажен строгий 
учет отходов производства, хорошо организованы их хра
нение, сортировка и пакетирование. Это существенно об
легчает работу заготовителей.

Большую помощь в сборе макулатуры оказывают' школь
ники. Если в среднем по стране на одного школьника со
бирается в течение года по 12 килограммов макулатуры, 
то в Томске — от 30 до 40 килограммов. За высокие по
казатели в этом соревновании комсомольская и пионер
ская организации Томской области награждены почетной 
грамотой ЦК ВЛКСМ и переходящим Красным знаменем.

Вместе с тем значительное количество вторичного сырья 
не собирается и не используется. Об этом говори.л6сь на со
стоявшемся недавно собрании партийно-хозяйственного 
актива, посвященного проблемам рационального использо
вания вторичных ресурсов. Ряд руководителей относит эти 
вопросы к чи^лу второстепенных. Томский пивзавод (ди
ректор Л. М. Егоров),, обчвиая fbaepuKa (В, С. .Лушников), 
.манометровый завол (М. Б. Бердичевский), объединение 
«Сибкабель» (В. В. Лычагин) и некоторые другие предприя
тия не выполняют планов сбора и сдачи вторичного сырья. 
Прои.зводственныс отходы с них зачастую вывозятся на 
сва.лки и уничтожаются.

До сих пор Томское производственно-заготовительное 
предприятие собирает основную часть вторсырья на за
водах. фабриках, стройках. Не идут в дело значительные 
.объемы макулатуры, использованных тканей, металлолома 
н пластмасс, скопившихся у населения. Согласно нормам, 
в Томске должно быть 50 приемных пунктов Вторсырья, 
а их в настоящее время всегч) три. Нет ни одного прием
ного пункта в Асине.

Не использует возможности по заготовке вторсырья в 
районах облпотребсоюз (председатель И. И. Троицкий). Хо
тя планы выполняются, но их ник’ к нельзя назвать на
пряженными. Из сел и деревень обычно вывозится лишь 
небольшая часть скопившихся там запасов макулатуры, 
кости, использованных текстильных материалов, металло
лома. Совсем не собираются •пластмассы, хотя задание 
облпотребсоюзу доведено.

Б ряде районов заготовительные пункты находятся в 
ветхом состоянии, не имеют надежных складов. Из-за не
достатка транспорта сельские заготовители нередко не мо
гут вывезти собранное сырье из отдаленных сел. Так бы
вает в Бакчарском, Каргасокском, Тегульдетском районах. 
Много металла лежит по берегам рек, возле пристаней. 
Вывозкой его никто не занимается. .

К концу пятилетки в нашей области заготовки макулату
ры и текстильного сырья должны возрасти в 1,5 раза, из
ношенных шин — в 1,8, пластмассе— в 5 раз. Эти задачи 
требуют от всех предприятий и организаций большой ра
боты. Необходимо создать достаточное количество прием
ных пунктов, павильонов-магазинов, складов, усовершен- 

I ствовать формы заготовки сырья с учетом удобств насе
ления. Следует усилить агитационно-воспитательную рабо
ту среди взрослых и гркольников, увеличить объем прода
жи населению стимуЛирующих товаров, организовать об
мен книг на макулатуру.

Большую помощь могут оказать заготовителям местные 
Советы, жилищно-эксплуатационные и домовые управле
ния городов и райцентров.

Нуждается в совершенствовании система транспортного 
обслуживания. По примеру других городов страны следу
ет сделать так, чтобы машины по графику объезжали 
школы и другие учебные заведения, собирая макулатуру и 
текстильные материалы.

Для увеличения объемов' заготовки вторЬырья предусмот
рены материальные стимулы, и ,нх нужно эАфективво ис- 

■ пользовать. Так, руководителям ггредприятий, организаций 
и учреждений разрешено направлять в фонд материаль- 

iiHoro поощрения от 40 до 80 процентов сумм, полученных 
за сдачу стеклобоя, коетец, макулатуры и металло.дома, и 
использовать эти средства для премирования работников, 
непосредственно занятых сбором, сортировкой и сдачей 
вторсырья. Вместе с тем планы заготовки и сдачи вторич
ного сырья являются для предприятия законом.

Год от '^ода все дороже становится добываемое в недрах 
сырье, все труднее оно достается. Поэтому следует прини
мать самые решительные меры для полного использова
ния вторичного сырья. Каждый килограмм отходов — в 
дело! На  ̂это нацеливают решения XXV I съезда партии 
м ноябрьского (1981 г.) Пленума ЦК КПСС.

МЕРЫ ПРИНЯТЫ

«РАСТОЧИТЕЛЬНОЕ СИЯНИЕ»
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Под таким заголовком в 
нашей газете 30 января, 
опубликован рейд печати, 
народного контроля и обл- 
совпрофа. В нем назван и 
Ц'УМ, где участники рейда 
обнаружили сотни .-горящих 
без пользы, светильников в 
торговых залах и в витри
нах. .О том, какие меры по 
экономии электроэнергии 
приняты, рассказывает ди
ректор Ц'УМа Александра 
Ильинична Поскребышева;

— Сразу дсе после кри
тической публикации в на
шем магазине создана спе
циальная комиссия по эко

номии электроэнергии. Она 
разработала соответствую
щие меры. В настоящее 
время на ночь оставляем 
включенными столько све
тильников, сколько необхо
димо для нормальной рабо
ты охраны. В витринах у 
нас две «нитки» люмини- 
сцентных ламп. Одну во
обще отключили, во второй 
горит только половина све
тильников.

Если раньше. мы в тече
ние суток тратили 4.300 ки
ловатт-часов электроэнер
гии, то теперь снизили ее 
потребление до 2.500—2.900.

В ЛИДЕРАХ- ЛУЧШИЕ

В ЧЕСТЬ 6 0  -АЕТИЯ

СССР
В социалистическом со

ревновании за достойную 
встречу 60-летия образова
ния СССР активно включи
лись коллективы строите

лей, занятых на площадке 
реконструкции завода круп
нопанельного домостроения. 
Регулярно подводятся ито
ги. Сейчас лидирует коллек
тив комплексной бригады
A. И. Кряка. На втором 
месте — бригада А. А. То- 
дорова, на третьем — Н. И. 
Янсона из генподрядного 
СУ-1 треста «Томекпром- 
строй».

Среди специализирован
ных бригад первенствует 
коллектив, руководимый
B. К. Критининым. Вторыми 
идут монтажники «Сиб- 
стальконструкции», которы
ми руководит А. И. Зань'

ков, представители «Сиб- 
нефтехиммонтажа» (брига
да К. М. Митрохина) —- на 
третьем месте.

Эти коллективы работают 
с высоким чувством ответ
ственности, перевыполняют 
дневные и недельные зада
ния. Их цель внести достой- 
ш̂ 1й вклад в решение глав
ной задачи участников ре
конструкции, которая со
стоит в том, чтобы в этом 
году ввести в строй объек
ты второй очереди.

п. Ка р т а ш о в ’
начальник отдела труда 
и заработной платы 
СУ-1 треста Томекпром- 

строй.

П Е Р Е Д О В О Й  О П Ы Т  -  В С Е М

РЕМОНТ И Р Е К О Н С Т Р У К Ц И Я
В хозяйствах области все шире развертывается 
подготовка фер^ к лету и следующей зиме

Совхоз
«Корниловский»

в одном из январских 
номеров областной газеты 
рассказывалось об опыте 
совхоза им. 50-летия СССР 
Томского района, где мак- 
си.мально используют зим
нее время д.ля подготовки 
животноводства к лету ' и 
новой -зимовке. Прошлым 
летом С подобным опытом 
в совхозе «Корниловский» 
знакомились первые секре
тари райкомов партии и 
председатели райисполко
мов. Здесь, на центральной 
ферме, уже к началу заго
товки кормов были полно
стью отремонтированы ско- 
топомещения и, более того, 
установлены подогреватели 
воды, припасены лекарст
венные травы.

— Всю эту работу, •— го
ворит директор совхоза 
Е. А. Селянинов, — мы 
рассматриваем в рамках 
широкой реконструкции
ферм, которая позволит 
создать максимум благопри
ятных условий для содер
жания скота, улучшить ус
ловия труда обслуживаю
щего персонала.

Ньшче намечено сделать 
подъездные пути на всех 
фермах, половина дорож
ных плит уже завезена. В 
Лязгинском отделении пост

роим доильную площадку и 
летний лагерь для телят, 
пробурим скважину, подве
дем к ней постоянную элек
троэнергию. В весенние дни, 
как то.лько появится воз
можность выводить дойное 
стадо на прогулки, начнем 
ремонт стойловых рам, а 
зате.м — полов.

Сейчас создается запас 
строительных материалов. 
Правда, есть опасение, что, 
как и в прошлые годы, ока
жутся в дефиците гвозди, 
мягкая кровля, шифер.

Все подготовительные ра
боты в животноводстве к 
новой зимовке планируем 
завершить до вступления в 
массовую заготовку кормов.

С. АНДРЕЕВ.
Совхоз

«Новиковский»
'в наших обязательствах 

на нынешний год- преду
смотрено провести капи
тальный и текущий ремонт 
я^ивотноводческих помеще
ний д& 1 июля. Главные 
объекты — два коровника 
и старое роди,пьное отделе
ние, которое надо реконст
руировать под двор раздоя.

Проведем также благоуст
ройство территорий. Сдела
ем подъездные пути на 
Нижнесоколинской ферме, 
на оста.яьных требуется 
только подремонтировать их.

Прошел январь. Первый 
месяц массированного на
ступления на юго-запад об
ласти, месяц интенсотной 
работы по* созданию треть
его нефтедобывающего рай
она. Самый первый и са
мый общий вывод, который 
можно сделать по итогам 
января; такого напряясения 
сил на наших нефтяных 
фронтах не было никогда. 
И никогда не было столь 
высокой результативности. 
Ведь сейчас реализуется 
триединая задача: одновре
менно строятся нефтепровод 
и ЛЭП к Лугинецкому мес
торождению, идет завоз 
грузов под обустройство но
вого промысла.

Особенно быстро развер
нули трассовые работы крл- 
лективы мобильного управ
ления строительства «Томск- 
электросетьстрой». Электро
монтажники вышли на 
уровень директивного гра
фика практически по всем 
показателям. Бригады Але
ксея Ахметова, Геннадия 
Парфенова, Александра
Фурманца ежедневно пере
выполняют производствен
ные задания. Профессио
нальным эяергострш-гтелям 
продуктивно помогают «де
сантники» •—■ комсомольцы 
из отрядов, сформирован
ных в Колпашеве, Парабе- 
ли, Картаске, Томске.

К началу февраля л.эпов- 
цы расчистили 145 ки.яомет  ̂
ров трассы, установили 300 
фундаментов, смонтирова.чи 
на полигоне — 300, вывезли 
на трассу — 164 и устано
вили 128 опор.

А как обстоят дела на 
сооружении нефтепровода?

Вот показатели:
расчищено 86 километров;
вырыто траншеи 66 ки

лометров; ‘

вывезено плетей 75 кило
метров;

сварено в нитку 70 кило- 
■метров;

заизолировано 45 кило
метров;

уложено в траншею 36 
километров;

испытано 30 километров 
трубы.

Что кроется за цифрами? 
Прежде всего — огромная 
(без малейшего npej’-величе- 
ния) организационная ра- 
рота генподрядного треста 
«Томскгазстрой» и его суб
подрядчиков и помощников, 
коллективов управления 
«Химстрой», объединений 
«Томлеспром» и «Союзтомск- 
мелиорация», трестов «Спец- 
строймеханизация», «Том- 
лесстрой» и других. Заслу
га всех перечисленных кол
лективов прежде всего в 
том, что сегодня на строй
ке нет проблемы землерой
ных работ: механизаторы
далеко опередили изолиров
щиков и продолжают нара
щивать задел своих объе
мов. Весьма обнадеживаю
щий показатель: на преды
дущих трубопроводных
стройках наблюдалась, как 
правило, обратная тенден
ция.

Только что . подведены 
итоги социалистического со
ревнования за последнюю 
неделю. Первое место сре
ди механизаторов завоевал 
экипаж А. П. Пушкарева, и 
Г. С. Целищева («Томлес- 
строй»), второе разделили 
В. Кузнецов с В. Горшко
вым («Томскгазстрой») и 
А. Красников с И. Тулико
вым («Спецстроймеханиза- 
ция»). Отмечена также ра
бота бульдозеристов И, Ти
това, И. ' Андреева, В. Фи
липпова.

Итоги месяца комменти- 
рз̂ ет начальник штаба стро
ительства нефтепровода, уп
равляющий трестом «Томск
газстрой» А. А. Гильманов:

.— С созданием третьего 
технологического потока в 
Чижапке мы в принципе 
завершили организацион
ный период стройки. Воз
главил 'поток дельный ра
ботник, знающий специа
лист — Геннадий Леонтьевич 
Баев. В составе этого пото
ка приступает к работе 
третья сварочная бригада. 
В Шаламовке создана вто
рая изолировочная коЛонна. 
В целом стройка полностью 
укомплектована людьми. 
Несколько хуже обстоит де
ло с тяжелой бульдозерной 
техникой, но и tj't очевид
ны сдвиги: на трассу при
был третий «Катерпиллер», 
целевым назначением з д̂ут 
в Томск две машины марки 
«камацу».

Особая задача для строи
телей нефтепровода — про
кладка дюкеров, подводных 
переходов через реки Чи- 
жапка и Парабель. На пер
вом переходе комплектация 
уже закончена, на втором 
— только начинается. Б 
ближайшее ■ время здесь 
появятся специалисты из 
Сургутского управления
подводно-технических ра- 
боу.

Главная задача сейчас — 
закончить расчистку трассы 
от Чижапки до Шяламовки. 
Если эта работа будет за
вершена до 20 февраля, то 
откроется широчайший
фронт работ всем техноло
гическим звеньям. Конеч
ная цель — сдача нефте
провода к 22 апреля — 
сомнений ни у кого на вы
зывает.

В. ЛОШПА. -

V ,

Подготовку летних лаге
рей для дойного стада и 
откормочной площадки за
кончим к 1 мая. В мае, не 
позднее 20 числа, будут ,го- 

, товы новые .лагеря для те- 
■лят.

Из потребного количества 
строительных ‘ материалов 
часть уже имеем. Лес поч- 

• ти -полностью вывезен. Из 
500 кубометров пиломате
риала приготовлено пока 
200. Завозим гравий. "У нас 
создана своя строительная 
бригада, она и занимается 
сейчас заготовкой всего не- 
обходи.мого. На ремонтных 
работах к ней подключится 
бригада слесарей. Есть по
стоянная бригада из трех 
человек от Сосновской сель
хозтехники. В замене и 
установке оборудования на 
фермах будут участвовать 
монтагкники из ПМК объе
динения «Томсксельхозмон- 
тажкомп.чект». Ремонт нач
нём в апреле, так что на по
мощь придут и механизато
ры.

Агрономическая служба 
разработа.ла план зеленого 
конвейера для обеспечения 
поголовья в летнее ' время 
кормам_и в достатке.

В. СКАБА, 
директор совхоза «Но
виковский» Асиновского 

района.

Доярка колхоза им. 

В. Кингисеппа Зырянского 

района Валентина Эбрук в 

минувшем году выполнила 

социалистическое обяза

тельство 'к  получила от 

каждой коровы своей груп

пы по 3.200 килограммов 

молока. Во второй год пяти

летки передовая доярка 

вступила с отличным тру

довым настроем.

Фото Е. Лисицына.

С л о в о  п е р е д о в и к о в
На ДНЯХ В Асиновском 

районе прошло совещание 
мастеров машинного дое
ния, перешагнувших по 
итогам минувшего года 
трехтысячный рубеж надо
ев. Если в 1981 году в та
ком совещании участвовало 
всего 26 доярок, то теперь 
— 41.

Был'а одобрена инициати

ва животноводов Минаев
ской фермы совхоза «Ком
мунист» по завершению 
планов двух лет пятилет
ки к 7 ноября. Мастера 
машинного доения обрати
лись ко всем животноводам 
района  ̂с призывом активно 
включиться в социалисти
ческое соревнование, надо
ить в нынешнем году от

Н о в о с т и  Т Р А Н С П О Р Т Н И К О В  Приг л ашае м  объяснитьсяРИТМ-ОСНОВА
У с и Е Х АВ ЛЕСНОМ  

Ц Е Х Е  
О Б Л Л С Т И

Каргасок. Все шесть тран- 
 ̂спортных комплексов *Кар- 
. гасокского лесопромышлен
ного комбината выполнили 
план января. Лучшего ре
зультата добился комплекс 
Ф. Ю. Карапко, вывезший 
более 21 тысячи кубометров 
леса при плане 13 тысяч: 

На 129 процентов выпол
нили месячный план под- 
разде.дения под руководст
вом В. Ф. Гухова^ и П. Р. 
Бочкова. Почти на 120 про
центов — комплексы П. А. 
Кузнецова, В. Г. Сухоруко
ва, А. В. Сухушина. --

Всего за месяц каргасок- 
ские водители вывезли до

полнительно к намеченному 
более 20 тысяч кубометров 
древесины. 'Успех транспор- 

, тников позволил перевы
полнить задание коллекти
ву всего комбината.

Степановна. Коллективные 
форугы организации труда 
стали привычными для во
дителей и механизаторов 
Аслановского леспромхоза. 
Созданный транспортный 
комплекс под руководством 
Г. В. Хлебникова ' досрочно 
выполнид январское зада
ние. Еще выше результат с 
начала сезона. Доставлено 
на нижний склад 45 тысяч 
кубометров леса, что на 11,5 
тысячи больше, чем наме
чалось.

Минаевка. Устойчиво тру
дятся водители и механи
заторы транспортного ком
плекса Асиновского лес
промхоза, возглавляемые 
ветерано.м Феоктистом Пи

меновичем Якуниным. Ус
тановленное задание пере
крывается в полтора раза. 
Только дополнительно к за
данию вывезено за месяц 
более пяти тысяч кубомет
ров леса.

Орехово. С начала января 
З'веренно возглавляет сорев
нование на вывозке .коллек
тив транспортного комплек
са, которым руководит Сте
пан Николаевич Сокольни
ков. Месячное задание вы- 
по.пяено на 165 процентов, 
вывезено дополнительно по
чти восемь тысяч кубомет
ров леса.

Линево. Поступили хоро
шие вести из самого отда
ленного Линевского лес
промхоза. Транспортный
комплекс Александра Поли- 
карповича Богданова доста
вил на нижний склад око
ло 29 тысяч кубометров, 
значительно перевьшолнив 
.месячный план.

В прошедшем году Каргасокский лесопромышленный 
комбинат был в числе лучших по объединению «Тоилес- 
пром». Старт второго года пятилетки оказался для кар- 
гасокцев затяжным. За 'январь допущено отставание по 
трелевке на 16 тысяч, по производству деловой древе
сины — на 18,9 тысячи кубометров. И лишь по вывозке 
задание выполнено. Однако в феврале напряжение рез- 

, ко возрастает. Готовы ли на комбинате увеличить тем
пы заготовки древесины? Какие меры предприняты по 
преодолению отставания? Об этом говорит директор 
комбината Б. А. БЕСПАЛЬКО:

« Д Е Н Ь  ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЯ
По вторникам в Асинов

ском леспромхозе проводит
ся '«день лесозаготовителя». 
На встречи с лесосечными 
бригадами, коллективом
транспортного комплекса 
выезжают директор лес
промхоза Ю. В. Цехмей-
стер, главные специалисты 
предприятия, руководители 
районных организаций и
служб города Асина. В них 
принимает участие первый 
секретарь горкома КПСС
А. Д. Колтыков.

На первом «дне» рабочие

задали несколько вопросов. 
Почему не работает по вос
кресеньям промтоварный 
Л1агазин в Минаевке? Когда 

• будет зубной врач в посел
ке Гарь? Мастер С. М .' Ва
щенко рассказал, как от
сутствие дежурного автобу
са влияет на работу участ
ка. Рабочие бригады Н. Я. 
Даниленко из Копыловки 
попросили дополнительный 
автобус, так как вновь соз
данный лесозаготовитель
ный комплекс численно 
увеличился и перевозить

рабочих стало не на чем. 
Задавались вопросы по 
улучшению бытовых усло
вий на верхних складах, по 
работе' столовой и другие.

В трудовых коллективах 
отметили хорошую дейст
венность проводимых в 
«день лесозаготовителя» бе
сед. Многие вопросы были 
решены уже через неделю. 
Так, бригада Н. Я. Дани
ленко получила новый ав
тобус, перестроил свою ра
боту магазин в Минаевке, 
удовлетворена просьба ра
бочих механизированного 
участка С. М. Ващенко.

Н. ПИНЧУК.
Асиновский район.

— Трелевка всетда была 
начальным и самым • важ
ным звеном лесозаготови
тельного конвейера. Допус
тив «пробуксовку» с места, 
мы тем самым поставили 
под сомнение возможность 
ритмичной работы в первом 
квартале. Однако не все по
теряно, и коллектив сумеет 
наверстать упущенное. Для 
этих заверений есть основа
ния. Лесозаготовками заня
ты сейчас 20 укрупненных 
бригад. Дополнительно ос
нащаем их шестью новыми 
трактора.ми, доукомплекто
вываем людьми. Сделать 
это необходимо, пото.му что 
в феврале объем трелевки 
увеличивается на 12 тысяч 
и достигнет 133 тысяч кубо
метров.

Активнее заработают на
ши зимние вахты Вах. и 
■Пионерная, где планируем

заготовить не менее 26 ты
сяч кубометров. Наращивают 
объемы выработки маши
нисты, занятые освоением 
новой техники — валочно- 
пакетирующих м а ш и н
ЛП-19. Очень важно развер
нуть действенное социали
стическое соревнование ле
сосечных бригад, участво
вать в движении стотысяч- 
ников. Наши . передовые, 
коллективы Л. П. Салькова 
и Г. М. Шмырина решили 
вьтолнить план двух лет 
к дню рождения В. И. Ле
нина. А  комсомольско-мо
лодежная , бригада Ю. К. 
■Ушакова — к дню откры
тия X IX  съезда ВЛКСМ. 
Их примеру следуют все 
коллективы на лесосеках 
комбината.

Большое внимание уделя
ем организации ремонта 
техники, особенно в ночное

каждой коровы не менее 
трех тысяч килограммов 
молока. Коллектив живот
новодов Победовской фер
мы совхоза имени Ленина 
обязался получить на коро
ву по 3.450 килограммов, 
животноводы Минае'йской 
фермы — ' по 3.200, комсо" 
мольско-молодежная брига- 

. да Новотроицкой фермы 
совхоза «Новиковский» — 
по 3.100 килограммов моло* 
ка.

Г. БОГДАНОВ.
Асиновский район.

время. Это резерв повыше
ния производите-пьности 
труда. Активизирована ин
женерная служба, оператив
нее работают диспетчеры. 
Помогают более мобильному 
Управлению коллективом 
проводимые «дни лесозаго
товителя». На них ставятся ' 
вопросы социально-бытового 
характера, производствен
ные. Необходимость быстро 
находить практический от
вет ускорила решение мио* 
гих проблем, способствует 
рит.мичной работе всех под
разделений.

Тревожит нас обстановка 
на нижних складах. Укруп
ненные бригады трудятся 
хорошо. Тон задает бригада 
кавалера , ордена Ленина 
А. И. Усенко из Сангальки, 
вьшолнившая январский 
план почти .на 140 процен
тов. Ее годовое обязательст
во — 100 тысяч кубометров. 
Но, к сожалению, чтобы 
увеличить разделку, в фев
рале нам потребуется до
полнительно около 150 че
ловек. Рассчитывая на вре
менных рабочих, будем 
принимать также меры по 
усилению разделки своими 
силами, совершенствовать 
коллективную форму орга
низации, распространяя 
опыт сангальских раскря
жевщиков.

Задачи в первом кварта
ле перед коллективом ком
бината очень большие: 
стрелевать 400 тысяч, вы
везти 445 тысяч кубомет
ров. Это равно 40—45 про
центам годового объема. 
Коллектив каргасокских ле
созаготовителей приложит 
все силы, чтобы выпо.пнить 
намеченное, создать предпо
сылки для достойной встре
чи 60-летия образования 
СССР.
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Чему  у ч и т  опыт
З а м е т к и  с с о б р а н и я  п а р т и й  п о - х о з я й с т б е п н о ю  

а к т и в а  о б ъ-е д и п е н и л  ч С о ю з т о м с к м е л и о р а ц и я »
в марте объединение от

метит свое десятилетие. Что 
сделано им за этот срок?

Улучшены 33 тысячи гек
таров, из коих две трети — 
осушенные земли, осталь
ные — орошаемые. Эти 33 
тысячи — всего полтора 
процента областных сель
хозугодий, с них в' прошлом 
году взято 90 процентов 
овощей и 15 — кормов. При 
умелом обращении с ним 
обновленное поле щедро. В 
совхозе «Томь» с одного 
гектара сняли по 465 цент
неров капусты, а в зырян
ском колхозе имени XX II 
съезда КПСС е Краснояр
ского польдера — по 32 
центнера пщеницы. Непло
хо для засушливого дета.

Однако не буде.м оболь
щаться: эти примеры не
делают погоды. В целом по 
области мелиорированный 
гектар дает продукции лишь 
40 процентов от своего по
тенциала.

Даже не вдаваясь в при
чины неудовлетворительно
го использования й обслу
живания этих полей и лу
гов са.мими хозяйствами и' 
их партнерами, можно ут
верждать: корень этих при
чин нередко «зарыт» в са
мих мелиоративных систе
мах, которые еще слишком 
уязвимы и ненадежны в 
повседневной эксплуатации. 
Устаревают порой раньше, 
чем их построят. И, не про
работав ни дня, нуждаются 
в реконструкции.

Осознают это и мелиора
торы, совершенствуя, рекон
струируя» и за.меняя свои 
сооружения. Они убедились,^ 
что большой эффект прино
сит мелиорация крупных 
объектов ’близ крупных жи
вотноводческих комплексов. 
Разбросанность расточитель
на.

0 .1нако, - констатируя низ
кую отдачу улучшенных 
ае.чель, нельзя не отметить: 
в последнее время из года 
в гол не выполняются за
дания по мелиорации. Так 
что пока нет ни должного 
качества, ни планируемого 
количества. Но мелиорато
ры, не смущаясь этим об
стоятельством, полны реши
мости преодолеть отстава
ние и с.мело идти дальше. 
Такой уверенностью был 
пронизан весь доклад, q ко
торым на собрании актива 
объединения выступил efo 
начальник А. Н. Трунов. Эта 
уверенность закреплена и в 
принятых год назад целе
вых программах, названия 
которых отражают их сущ
ность — «Овоши», «Корма», 
«Инлустрйя», «Труд и быт».

Ньтцешняя пятилетка
особенна еще и тем, что ме
лиоративному строительст
ву отдается явное предпоч
тение, что зафиксировано 
прежде всего в структуре 
капитальных вложений. Б1с- 
ли в десятой пятилетке 
львиная доля их напоав- 
лялась на развитие собст
венной базы, то теперь — 
на мелиорацию. Переориен
тация средств вызвана и 
растущими . потребностями 
сельского хозяйства, и удо- 
рожаяйем мелиоративных

систем, представляющих 
теперь целый комплекс со
оружений с дорога.ми, 
жильем, и возросшими воз- 
.можностями самих коллек
тивов мелиораторов.

Как выполнялись целевые 
программы в стартовом го
ду пятилетки?

Сделано, конечно, немало. 
Отметим, что мелиораторы 
справились с планом под
рядных работ. Однако за
дание по вводу основных 
фондов вьшолнено лишь на 
68 процентов. Если говорить 
о первых двух программах, 
то сильно потянули назад 
объединение коллективы 
Колпашевской ПМК-П,
Молчановского СУ-21, Аси- 
новского ' ПМК-16. Так-
таки и не удалось под
готовить в срок поля оро
шения близ Томского' сви
нокомплекса. В общем, в 
первом году пятилетки ме
лиораторы «задолжали», как 
говорилось в .докладе, 300 
гектаров орошаемых и 800 
гектаров осушенных земель.

Что касается других про
грамм, то из планируемого 
тоже удалось не все. Даже 
строительство собственной 
базы, за которую мелиора
торов агитировать излишне— 
нужна самим, велось очень 
вяло. Занятая им ПМК-14, 
напри.мер, свое задание по 
товарно-строительной про
дукции выполнила всего на 
14 процентов. Тревожно мал 
этот показатель и на строи
тельстве coB xojsa «Черноре- 
ченский» — растет «неза
вершенна». По жилищному 
строительству план выпол
нен, но по районам это вы
глядит неровно (в Томске 
не сдано ни одного «квадра
та»). За серьезное отстава
ние, _ за распыление сил и 
не-разбериху на объектах 
стройиндустрии, что сдер
живает деятельность всего 
объединения,, участники со
брания резко и справедливо 
критиковали управление ка
питального строительства во 
главе с Н. Н. Сикорским.

В че.м все-таки причины 
неудач и срывов? Если го
ворить ' 'обобщенно — в не
организованности. Посудите 
сами: рост производительно
сти труда в прошлом году 
составил лишь 0,1 процента 
(а он должен быть как ми
нимум — 4). Низка в кол
лективах трудовая дисцип
лина, только зафиксирован
ных прогулов за год насчи- 
Taviocb 3.000 человеко
дней. Велика текучесть кад
ров. В ПМК-2, работающей 
в «Чернореченско.м», она со
ставила 37 процентов. Еще 
хуже положение в автообъ
единении: за год уволились
344 человека, а приняты — 
225...

В объединении многое де
лается для улучшения ус
ловий труда и быта мелио
раторов, На объектах стро
ятся уютные бытовки, но 
встречаются и такие казусы, 
как это было в Бакчарской 
ПМК-9, когда механизато
рам вместо ватных курток 
снабженцы привезли шел
ковые перчатки... •

Ну, а са.ми рабочие в чем 
видят причины неудач и

что предлагают для улуч
шения дела?

Л. Ф. Гимас, моторист 
Томской ПМК-2:

—План сдачи объектов на 
строительстве совхоза «Чер- 
нореченский» мы выполни
ли на 11 процентов,- так как 
силы были разбросаны, це
лые смены просиживали в 
ожидании стройматериалов.

Е. М. Сухушин, бригадир 
Кривошеинской ПМК-10:

— Надо смелее внедрять 
бригадный подряд, в его 
преимуществах мы убеди
лись на собственном опыте. 
Сдерживает работу то, что 
мощная техника ремонти
руется в примитивных ус
ловиях, по-кустарному.

В. И. Шахрай, бригадир 
Шегарской ПМК-5:

— Пора перейти к комп- 
лексно.му мелиоративному 
ртроительству, преобразуя 
не только землю, но и села. 
Надо сначала навести поря
док на пашне, а потом 
браться за болота.

Бесопорно, целевые про
граммы упорядочивают труд 
мелиораторов, помогают им 
видеть перспективы. Во вто
ром году пятилетки ■ они 
обязались, чтобы достойно 
встретить 60-летие образо
вания СССР, осушить 3,8 
тысячи гектаров зе.мли, на 
900 гектарах соорудить си
стемы орошения, еще на 7,5 
тысячи выполнить куль- 
туртехнические работы — 
это по программе «Корма». 
А  по программе «Овощи» 
намечено подготовить под 
полив 600 гектаров и обес
печить пуск совхоза «Чер- 
норейенский». Будет уско
рено строительство собствен
ной базы, жилья, детских 
садов, подсобного хозяйства. 
При этом мелиораторы обя
зуются максимально под
нять качество всех работ, в 
том числе и ремоитных, 
экономить энергию и мате
риалы, повысить свою ква
лификацию, треть всего 
строймонтажа выполнить 
методом бригадного хозрас
чета.

Все это внушает опти
мизм, Однако, оглядываясь 
сегодня на обязательства, 
которые- принимались на 
подобных собраниях и год, 
и два назад, невольно вспо
минаешь, что они тоже бы
ли многообещающими...

На собрании разумно 
предлагалось, чтобы наряду 
с основными рабочими в 
творческом состязании кол
лективов участвовали и ре
монтники, а также специа
листы, инженерный состав, 
который еще «выпадает» из 
соревнования. Нужны и до
говоры о содружестве под
разделений. Есть нужда и 
в пересмотре критериев 
оценки вклада коллективов, 
чтобы спрашивать не за 
тонны, «кубы» и рубли, ft 
за номенклатуру работ, за 
ввод объектов в эксплуата
цию, за конечный резуль
тат. Такой подход к делу 
диктуют решения ноябрь
ского (1981 г.) Пленума ЦК 
КПСС. Этому томских ме
лиораторов учит и собствен
ный десятилетний опыт.

А. СОЛОВЬЕВ.
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ЭКОНОИИТЬ ЭЛЕКТРОЭНЕРГИЮ
Э т о т  в о п р о с  ш и р о к о  о б с у ж д а е т с я  в  п е р в и ч н ы х  
■ п а р т и й н ы х  о р г а н и з а ц и я х ,  п а р т и й н ы х  к о м и т е т а х

На заседании бюро Стре- 
жевского горкома КПСС 
рассмотрены дополнитель
ные меры по экономии 
электроэнергии. За ее рас
точительство подверглись 
критике НГДУ «Стрежевой- 
нефть», Речицкая экспеди
ция глубокого бурения, 
Стрежевское управление 
буровых работ. Намечены 
конкретные меры по эконо
мии энергоресурсов. В ча
стности, энергоснабжение 
города будет переведено с 
линии электропередачи 6 
киловольт на 10(потери зна- 
чите'льно сократятся). 400 
тысяч киловатт-часов в год 
сбережет предварительное 
обезвоживание нефти на 
Васюганском ,и Нижневар
товском месторождениях. 
Новая технология заводне
ния нагнетательных сква
жин д^ст также значитель
ную экономию,

В. МАНГАЗЕЕВ, 
второй секретарь Стре- 

, женского горкома КПСС

Сократить потребление 
электроэнергии по району 
на 20 процентов — решили 
на собрании партийно-хо
зяйственного актива комму
нисты Колпашевского райо
на. "Утвержден штаб во гла
ве с первым секретаре.м гор-

ко.ма КПСС В. Н. Шутовым. 
В коллективах разрабатыва
ют конкретные меры по 
экономии электроэнергии.

При задании- 15 тысяч 
киловатт-часов в сутки рай
он экономит до 70 тысяч. 
Штаб ежедневно подводит 
итоги. Отмечаются лучшие 
предприятия. На сегодня 
это завод «Металлист», су
доверфь, автотранспортное 
хозяйство. Ведется серьез
ный разговор с те.ми руко
водителями, чьи предприя
тия не укладываются в ли- 
.миты потребления электро
энергии. Это пивзавод, 
СПТУ-2.

В районе сократили до 
минимума работу электро
приборов, 3 ко'горых орга
низации мало нуждаются. 
К примеру, одно из наибо
лее энергоемких хозяйств 
района — коммунальное от
ключило дымососы на ко
тельных, электрообогревате
ли.

Хорошо подключились к 
пропаганде рачительного 
пользования электроэнер
гии районные газета и ра
диовещание.

Д. ГОРЛАЧ, 
заведующий отделом 
пропаганды и агитации 
Колпашевского горкома 

КПСС.

Ш е ф с т в о  у ч е н ы х  н а д  ш к о л ь н и к а м и
БАКУ, 2 февраля. На 

школьные классы сменили 
вузовские аудитории 120 
преподавателей Азербайд
жанского института нефти

и химии. Сегодня во всех 
районах республики они 
провели уроки для старше
классников, на которых 
рассказали ребятам о но-

В Парабельском районе 
необходимо снизить потреб
ление электроэнергии на 
100 тысяч киловатт-часов. 

Поэто.му на совещании, сос
тоявшемся в райкоме КПСС, 
определены меры по эконо
мии. Налаживается учет по
требления электроэнергии, 
взяты контрольные замеры 
по каждому предприятию.

В. СТЕПАНОВ, 
второй секретарь Пара- 

бельского райкома 
КПСС.

« * «
На бюро Асиновского гор

кома КПСС рассмотрены 
меры по экономии . элек
трической энергии. Отмеча
лись предприятия, которые 
систематически перерасхо
дуют свои нормы потребле
ния: это лесопро.мышлен-
ный комбинат, трактороре
монтный завод, строитель
ные организации. Им пред
ложено в ближайшее время 
навести порядок в этом во
просе. Примеры хозяйского 
испо.дьзования электриче-, 
ской энергии подают кир
пичный завод, гормолкомби- 
нат, совхоз им. В. И. Лени
на.

А. КРИКУНОВ, 
второй секретарь Асинов

ского горкома КПСС.

вейших достижениях в раз
личных областях науки и 
производства. Так старей
ший нефтяной вуз страны 
начал неделю профессио
нальной ориентации.

(ТАСС).

О СЕНЬЮ 1965-го он пи
сал: «За последние
три года в пределах 

Среднего Приобья открыто 
шесть нефтяных и три га
зовых месторождения... По
лученные данные наглядно 
подтверждают высокую пер
спективность зе.мель Том
ской области в отношении 
нефтегазоносности... Нет 
сомнения, что названные 
открытия будут значитель
но превзойдены, и в са.мом 
недалеком будущем нефть 
и газ Среднего Приобья ста
нут служить народному хо
зяйству страны...»

Кто мог предположить 
■тогда, что строки эти ста
нут его завещанием? До ро
кового дня оставалось мень
ше полугода...

— Далеко, ребята?
— На Лугинецкое! Там 

регодня передний край бит
вы за томскую нефть!

— Счастливо! Держите 
стрежевскую марку!..

Короткий миг дорожного 
разговора. Хлопнули двер
цы, и повстречавшиеся ма
шины разъехались в раз
ные стороны.

Давно ли, будто еще вче
ра, на Стрежевой потоком 
шла техника? Шла на ос
воение Советского место
рождения. А теперь уже 
наш самый молодой город, 
форпост нефтяной промыш
ленности области, сам про
тягивает руку п ом ^ и  со
седу.

Иван Петрович Лугинец. 
Когда я слышу это имя, у 
меня щемит сердце... Все 
можно объяснить. Даже 
смерть. Но когда гибнет, р'а- 
лант, гибнет в своем рас
цвете — э*о не поддается 
логике. Чудовищный ало
гизм.

Сердце Лугинца... Охва
тить жизненный путь это
го человека разом невоз
можно. Слишком много ис
пытаний выпало на его до
лю. Немало людей найдется 
сегодня, кто знал и работал 
вместе с ним. Если собрать 
все их высказывания, вос
поминания и выкристалли
зовать из этого самое глав
ное, характерное, общее—по
лучится: «Человек-легенда».
И как ни велик соблазн 
рассказать о нем что-нибудь 
из области экстремального.

я отказываюсь от этой ро
ли. Я просто боюсь оши
биться в оценках: «Вот это 
— правда, а это — вымысел»^ 
Боюсь перед его памятью. 
Этот человек терпеть не 
мог украшательств. Не ну
ждается он в них и теперь.

Здесь только то, что бе
зусловно было. Вехи его 
биографии.

Музейные реликвии воз
вращают нас к концу 30-х 
годов. Значок «Почетный 
полярник»: на фоне земно-

севморпути, изучение север
ных окраин страны. Он был 
уже маститым геологом. С 
его именем связывались все 
крупнейшие достижения в 
познании геологического 
строения этих районов. Был 
уже и первый инфаркт...

И хотя геофизическая 
служба в области (а имен
но в Колпашеве) существо
вала уже 9 лет, она все 
еще находилась в зароды
шевом состоянии. На терри
тории То.мской области не

исковых работ на севере 
Западной Сибири. Его прог
нозы полностью подтвер
дились.

Уроженец солнечной Ук
раины, он был истинным 
патриотом Сибири. Страст
но верил в перспективность 
ее недр и всегда настаивал 
на расширении геологиче
ских и геофизических изы
сканий в нашей области. 
Лугинец по праву считает
ся одним из тех, кому при
надлежит заслуга открытия

И М Я  НА К А Р Т Е
ИЗ ИСТОРИИ НАЗВАНИЯ ЛУГИНЕЦКОГО МЕСТОРОЖДЕНИЯ

го шара'—корабль во льдах, 
силуэт самолета. Удостове
рение к нему на имя И. П. 
Лугинца, подписанное ни 
больше ни меньше, как са
мим Иваном Папаниным, 
начальником Главсевморпу- 
ти...

Человек кристальной че
стности, Лугинец, безуслов
но, был и человеком очень 
мужественным. А  сущность 
землепроходца, разведчика 
пронес он через всю жизнь.

— Я "училась тогда в 
восьмом классе, — расска
зывает Капитолина Яков
левна Черкашина, началь
ник геологического отдела 
объединения «Томскнефте- 
газгеология». —■ -И вдруг 
наш тихий, провинциаль
ный Колпашево весь взбу
доражился. Все пришло в 
движение. Понаехали из 
Москвы, понавезли техники. 
Всюду только и слышалось: 
«геологи», «геофизики»,
«нефть»... Это был настоя
щий бум.

Он прибьш в Колпашево ■ 
в 1956 м. Сразу же после 
окончания академии нефтя
ной промышленности. Но 
за плечами были не только 
Московский ‘нефтяной ин
ститут, два года академии. 
Были и двадцать лет рабо
ты в- различных геологиче
ских ' организациях Глав-

б ы л о  ОТКрь1ТО н и  о д н о г о  
м е с т о р о ж д е н и я  н е ф т и  и  г а 
за .

■Лугинец возглавил геоло
гическую службу Средне- 
Обской комплексной и гео
физической экспедиции. Он 
руководил обработкой и ге
ологической интерпретацией 
геофизических данных.
Главная его задача — пред
сказать (и обосновать!), где 
надо искать нефть и газ, 
где надо бурить.

Для сравнения такой 
факт. В те время у нас в об
ласти бурили за год три-че
тыре скважины. Американ
цы нашли нефть на Аляс
ке 150-й скважиной. То есть 
при аналогичной методике 
поиска (иными словами, 
при такой степени точности 
предсказаний) мы искали бы 
в Томской области нефть 
еще лет 40—50. Лугинец не 
мог позволить такой роско
ши. Он спешил...

Это был талантливейший 
геолог. В 1959 году, как 
принято сейчас говорить, 
«без отрыва от пронзводст- * 
ВЦ» он защитил диссерта
цию и стал кандидатом 
геолого - минералогических 
наук. Но не чистая наука 
интересовала его сама по 
себе. Б своей кандидатской 
работе он обосновал необхо
димость развития нефтепо-

То.мской нефти.
Всю жизнь искал он в 

Сибири нефть и газ. И умер, 
как солдат на посту, — от
казало сердце. Это было в 
1966 году. В этом году стра
на получила первую про
мышленную нефть Томской 
области.

Ночь. 7 января 1982 го
да. Вьюжит. Метель зано
сит , улицы Парабели. Заме
тает и зимнюю трассу, что 
соединяет райцентр с Том
ском. Стоят на посту сер
жанты милиции А. Самсо
нов и А. Мещеряков. Встре
чают машины.

Время от времени лучи 
фар разрезают темноту. 
Вторую ночь идет сюда ко
лонна тяя:елой техники. 
Идет на освоение третьего 
нефтедобывающего района 
области. Направление — 
Лугинецкое.

На границе Парабельско- 
го и Каргасокского районов 
есть такая речушка—Екыль- 
чак. Именем ее в 1965 го
ду назвали и выявленную 
здесь перспективную струк
туру. Это была дань тради
циям.

Месяц спустя после смер
ти Лугинца она стала но
сить его имя. Он сам лично 
принимал участие в изы
скании этой площади.

— Если удачным будет
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НУШИТЕЛЬНОЕ впе
чатление производит 
первенец плитного 

производства Западной Си
бири — це.х ДВП-1 Асинов
ского лесопро.мышленного 
комбината. Мощные рубиль
ные машины, прессы, кон
вейер, по которому идет 
сырая древесная масса, по
степенно, от одной операции 
к другой, превращаясь в 
плотные, красивые плиты. 
Этот прекрасный строитель
ный материал, заменитель 
дерева, широко применяется 
во многих отраслях народ
ного хозяйства. И потреб
ность в не.м все возрастает.

— В минувшем году, — 
рассказывает начальник це
ха А. В. Сухинин, ^  мы 
выпустили 7 миллионов 
241 тысячу квадратных 
метров плит. В январе, 
марте, мае приближались к 
проектной отметке. Но силь
но мешают простои. Они 
составили более 1.400 часов. 
А ведь час простоя — 1.000 
квадратных метров безвоз
вратно потерянных плит. 
Нынче предстоит выпустить 
9,5 миллиона плит.

Анатолий Викторович на
звал три точки опоры кол
лектива ■ плитного производ
ства: более четкая органи
зация труда, укрепление 
дисциплины, систематиче
ский ремонт и профилакти
ка сложного • оборудования. 
В цехе давно поняли, что 
главное для освоения про-

Гежямещ на плитах
ектной мощности — люди, 
отлично подготовленные 
кадры рабочих, инженеров 
и технико'В. Сегодня здесь, 
можно сказать, решена про
блема дефибраторщиков и 
прессовщиков. Укомплекто
ваны все вспомогательные 
службы. Одним словом, нет 
в цехе участка, где бы не 
работали ветераны плитного 
производства.

Процесс производства
плит непрерывен. Так что 
работа в цехе идет днем и 
ночью в четыре смены. В 
каждой есть немало прево
сходных -работников и пе
редовиков. Мы расскажем о 
некоторых из самых до
стойных.

Валерий Шарапов — мо
лодой ко.чмунист. Он пре
красно справляется с обя
занностями старшего прес
совщика и бригад1-хра пото
ка. Один из его помощни
ков — электрик Владимир 
Трофимов. Несмотря на 
крепкий сибирский мороз за 
окном, у пресса — тропиче
ская жара. Временами, ког
да поступают очередные за
готовки, пресс окутывают 
клубы пара, точно у кипя
щего гейзера. Жарко прихо
дится Валерию Шарапову. 
Нужно все время прове
рять, нет ли перекосов в 25-

этажной этажерке. Для это
го прессовщик доллсен под
ниматься ‘по узкому трапу 
на многометровую высоту. 
К тому Hve надо успеть про
контролировать, как идут 
дела на всем потоке.

— Плитное производство 
энергоемкое. По нормам мы 
должны расходовать до 6,5 
тысячи киловатт-часов в 
сутки. Но укладываемся в 
пять тысяч и меньше, — 
поясняет электрик Влади
мир Трофимов. — Экономии 
добиваемся за счет уплот
нения работ на всех опе
рациях, повышения коэф
фициента сменности раз
мольных и других машин, 
технологического оборудо
вания.

Старший , резчик плит 
Елена Леонидовна Янина 
работает в цехе девять лет, 
с момента его пуска. Почти 
все это время с ней рядом 
трудится Нина Петровна 
Евдокимова — ветеран Аси
новского комбината. За сме
ну они должны обработать 
10 тысяч квадратных мет- 
]Х)в плит. Правда, их выра
ботка зависит от производи
тельности потока.

— Трудно даже сравни
вать, — говорит Е. Л. Яни
на, — какие плиты мы вы
пускали два-три года на

зад и сейчас. Товарный вид 
— совершенно другой, да и 
марка Т-400 составляет уже 
более 60 процентов общего 
объе.ма. Нынче выпустим 
700 тысяч квадратных мет
ров плиты особого закала, 
повышенной твердости, кра
сивых, глянцевых.

Но секреты возрастающе
го качества .плит лучше 
всех знают в лаборатории, 
где почти десять лет рабЬ- 
тает Мария Владимировна 
Павлова. Здесь учитывается 
многое: берутся анализы на 
прочность, толщину, степень 
помола... Лаборанты есть а 
калсдой смене. Это Неля 
Николаевна Шкарлуханова, 
Наталья Павловна Кички- 
на, пришедшие в лаборато
рию почти с пуском цеха. 
Кро.че анализа проб, необ
ходимо постоянно следить 
"за толщиной «ковра» дре
весной массы, засекать фа
зы на прессе, брать образцы 
готовой плиты. То есть быть 
оперативны.м контролером, 
готовым дать сигнал трево
ги в любой момент. Быть 
ва страже качества.

Ф. ОЗЕРОВ.
НА СНИМКАХ: В. Тро

фимов; бригадир В. Шара
пов; лаборант М. Павлова; 
Н. Евдокимова и Е. Янина.

Фото Н. Потапова.

ваш поиск, — напутствовал 
отправляющихся на зате
рянную в тайге и болотах 
площадь бурильщиков на
чальник Усть'-Сильгинской 
нефтеразведки Ю. К. Дур
нев, — если откроете хоро
шее месторождение — это 
будет лучшим памятником 
Лугинцу.

Маршр5'т им предстоял 
тяжелейший. Бригадир
Владимир Исаев, братья 
Илья и Владимир Соловье
вы, Николай Коновалов, по
варихи Валя и Аня...

1{ак заправские бурлаки 
тянули они баржу с обору
дованием вверх по мелко
водной Чижапке. Затем груз 
Предстояло перетащить в 
глубь нехоженой, заболочен
ной тайги. Морозов, кото
рые бы сковали болота, 
ждать не стали. Решили 
строить лежневку, сплош
ной бревенчатый настил. 
Каждый метр дороги давал
ся ценой предельного на
пряжения. Жадно чавкаю
щая трясина, тучи гнуса, 
промозглая сырость... Но 
тридцатикилометровый на
стил был 5’Ложен, II в на
меченное время над ■веко
вой тайгой поднялась ажур
ная вышка.

А скоро ударивший из 
скважины мощный фонтан 
конденсата известил об от
крытии одного из крупней
ших месторождений в Том
ской области. И некогда 
перспективная структура, 
носящая имя Лугинца, ста
ла называться Лугинецким 
месторождением.

Как далеко, как близко 
это время! 13а 15 лет мы 
сделали гигантский шаг в 
техническом оснащении, по
явились новые методы раз
ведки. Но Дух того времени—■ 
он жив и сегодня! Как и 
тогда, мы торопим вре.мя.

«...На два года раньше 
намеченного срока начать 
разработку Лугинецкого ме
сторождения в новом Ну- 
динском нефтегазодобываю
щем районе, в апреле 1982 
года ввести в строй дейст
вующих нефтепровод и ли
нию электропередачи Пара- 
бель — Л у г и н е ц  к о е...» 
(Из постановления бюро 
Томского обкома КПСС. 
Декабрь, 1981 года).

В. ИВАНОВ.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ 
ВЫ СТУПЛЕНИЙ

« П Р О Ф О Р И Е Н Т А Р Я
ЛО-НОВОВАСЮГАНСКИ»
Так называется коррес

понденция, опубликованная 
в «Красно.м знамени» 31 ок
тября 1981 года. Факты, из- 

. ложенные в ней, подтверди
лись.

В целях улучшения проф
ориентационной работы в 
Нововасюганской средней 
школе планируется, начи
ная с будущего учебного 
года, организовать . углуб
ленную трудовую подготов
ку старшеклассников по бу
рильным установкам. На
мечен совместный план 
работы школы и базового 
предприятия по трудовому 
воспитанию и профориента
ции учащихся.

Районному отделу наро^д- 
ного образования предложе
но усилить руководство и 
контроль за работой педаго
гических коллективов по 
трудовому воспитанию и 
профориентации школьни
ков на рабочие профессии.

Облоно планирует в 1982 
году проверку совместной 
работы базовых предприя
тий и школ Каргасокского 
района, в том числе Ново
васюганской, по трудовому 
обуч^ию, воспитанию уча
щихся и подготовке их к 
труду.

3. БАРАШЕВА, 
з а в е д у ю щ а я  о б л о н о .

« О Ф И Ц И А Л Ь Н Ы Й »
А В Т О Р И Т Е Т »

Под таким заголовком в 
«Красном знамени» 21 но
ября 1981 года был опубли
кован материал, в котором 
проанализирован стиль
работы управляющего Кри- 
вошеинским районным объ
единением «Сельхозтехника» 
Е. Г. Липухина. Поводом 
для этого стало письмо в 
редакцию коммунистов,
бывших работников объеди
нения. Они писали р грубо
сти, чрезмерной амбициоз
ности, беспринципности ру
ководителя.

В ответе, поступившем в 
редакцию от Кривошеинско- 
го райкома КПСС, указыва
ется, что статья обсуждена 
на партийном собрании в 
объединении «Сельхозтехни
ка», на заседании бюро рай
онного комитета партии." 
Факты подтвердились*

Бюро, не ограничиваясь 
строгим выговором с зане
сением в личное дело, при
няло решение считать не
целесообразным пребывание 
Е. Г. Липухина на руково
дящей должности. За не
правильную реакцию на 
критику вынесены выгово
ры секретарю партийной 
организации Кривошеинско- 
го объединения «Сельхоз
техника» Н. Т. Ольховскому 
и второ.му секретарю рай
кома КПСС И. И. Малярову,

-Л-'
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Н а  р а д о с т ь  л ю д я м
Перелистывая книгу вете

ранов труда Томского тер
риториального управления 
строительства, останавлива
ешь взгляд на фотографии 
миловидной женщины. Ко
роткая характеристика со
общает, что Александра 
Васильевна Фурсова — бри
гадир штукатуров управле
ния «Отделстрой» треста 
«Томскжилстрой», кавалер 
ордена . Трудовой славы III 
степени, ударник коммуни
стического труда. Больше 
двадцати лет она работает 
на стройках. Ее руками 
оштукатурено свыше 50 ты
сяч квадратных метров по
верхности, а , это ни много, 
ни мало — пять 80-квартир- 
ных домов. Ее имя хорошо 
известно в области. Эту 
добрую . с.лаву А. В. Фурсо
ва заслужила отличным 
трудом.

..:Тот день в жизни Саши 
был особен1?ь1м. Наверное, 
потому так и врезался в 
память. Впервые За свои 
шестнадцать лет она еха.па 
так далёко от дома; из 
маленькой таежной дере
вушки в Томск. Много но
чей не спала ее мать, Зи
наида Ивановна, прежде 
чем благословила дочкину 
затею.

— Смотри, Сашенька, ты 
теперь сама за себя. Не
кому будет подсказать, по
заботиться, — говорила 
мать. Жалко было расста
ваться с домом и Саше. 
Ведь в семье, где было де
вять детей, все жили так 
дружно, помогали друг дру
гу. Теперь все предстоит 
решать и делать самостоя
тельно. Но это не пугало:

С о сто я л о сь  за с е д а н и е  обла- 
* с т н о г о  ш та б а  В с е с о ю з н о го  п о 

х о д а  п о  м еста м  р е в о л ю ц и о н 
н о й , боевой  и т р у д о в о й  с л а в ы  
с о в е т с к о го  н а р о д а . Ш та б  за 
с л у ш а л  и н ф о р м а ц и ю  за в е д у ю 
щ е го  о тд ел ом  с п о р т и в н о й  и 
о б о р о н н о -м а с с о в о й  р а б о т ы  о б 
к о м а  В Л К С М  С. Н. П н а н я  о  х о 
де  п о и с к о в о й  э к с п е д и ц и и  « Л е 
т о п и с ь  В е л и ко й  О те ч е с тв е н 
н о й » . Д и р е к т о р  о б л а с т н о й , т у 
р и с т с к о -э к с к у р с и о н н о й  с т а н 
ц и и  Н. М . В о л ко в а  р а с с ка з а л а  
о  п о и с к о в о й  р а б о те  ю н ы х  сл е 
д о п ы т о в  с р е д н е й  ш к о л ы  № 34 
т .  Т о м с ка , Д з е р ж и н с к о й  и В ер- 
ш и н и н с к о й  ш к о л  Т о м с к о го  
р а й о н а .

Ч л е н ы  о б л а с т н о го  ш та б а  
п о з н а к о м и л и с ь  с м узе е м  бое
вой  с л а в ы  79-й  гв а р д е й с ко й  
д и в и з и и . с о з д а н н ы м  в ш к о л е  
Nt 34. В п р о ш л о м  го д у  э т о м у  
м у з е ю  в р у ч е н о  с в и д е т е л ь с т в о  
« О тл и ч н ы й  ш к о л ь н ы й  м у зе й » .

Н А  С Н И М К Е : п р е д се д а те л ь
о б л а с т н о го  ш та б а  В с е с о ю з н о 
г о  п о х о д а  по  м еста м  р е в о л ю 
ц и о н н о й . бое во й  и т р у д о в о й  
с л а в ы  Герой С о в е т с ко го  С ою 
за  А н д р е й  Л н о з л е в и ч  В ласов 
б е се д уе т  с ю н ы м и  с л е д о п ы та 
м и  ш к о л ы  № 34 г. Т о м с ка .

Фото в. Калинина.

в их семье к труду привы
кали рано. Как и другие 
дети, Саша многое умела, 
была доброй помощницей в 
доме. Та.м, в . городе, она 
должна найти себя — с 
этой уверенностью и уеха
ла от родных.

Выбор пал на сбойку. 
Он оказался удачным. По
тому что здесь, на стройке, 
она нашла себя, здесь за
воевала уважение людей, 
именно в этом деле полно
стью раскрылись ее способ
ности.

А начало пути было не
легким. Ручные инструмен
ты, которыми работали 
штукатуры, казались не- 
•ловкими и страшно тяже- 
,лыми. Нанесенный на сте
ну раствор поче.му-то так 
и норовил сползти на пол. 
Надо было быстро, пока не 
затвердел,, србрать его и 
вернуть на стену, а он все 
падал и падал... Спина раз
ламывалась, руки немели. 
Со страхом поглядывала 
на потолок; как же его до
вести до ума?

Летели дни. И вот уже 
инструмент стал легким, 
послушным, раствор креп
ко ложился на нужное ме
сто, и бригадир перестал то 
и дело поглядывать в ее 
сторону — пришла уверен
ность в своих силах. Те
перь Саше казалось, что 
все ей по плечу, все она 
умеет, но на смену ручным 
вскоре пришли механизи
рованные инструменты. Ох, 
и довелось с ними пово
зиться! Ведь они требуют 
от рабочего не только боль
шой внимательности, сно» 
ровки, но и особого уме

ния чувствовать качество 
раствора, надежность нане
сенного слоя. Но Сашины 
руки быстро освоились и с 
затирочной машинкой, и с 
другими механизмами.
Бригадир хвалил ее, и от 
этого ей хотелось работать 
еще лучше.

После смены она торопи
лась домой, где ее ждали 
муж и двое малышей. 
Здесь у нее тоже было все 
ладно. Дочь и сын подра
стали, крепла Ъемья, наби
ралась житейского опыта и 
Александра. В 1974 году ей 
доверили рукрводство
бригадой. Она понимала, 
какое это непростое и от
ветственное дело, и еще 
требовательнее стала к се
бе. А глядя на нее, стара
тельнее работают и другие. 
Так что каких-то особых 
подходов к людям Алек
сандре Васильевне искать 
не пришлось.

Бригада « под руководст
вом Фурсовой с каждым 
годом увеличивает выработ
ку в натуральных показа
телях. Постоянно участвует 
в конкурсах* мастерства и 
добивается призовых мест. 
Сейчас отделочницы тру
дятся уже в счет апреля. 
Включившись в социали
стическое соревн:?вание за 
достойную встречу бОлетия 
образования СССР, они ре
шили к этой дате выпол
нить 2,6 годовых задания.

Четырнадцать человек в 
бригаде. Небольшой, но 
спаянный ко.плектив, в ко
тором легко и радостно ра
ботать. Наверное, поэтому 
и стараются попасть сюда 
молодые в ы п у с к н и ц ы  
ГПТУ. Но не только осо

бый микроклимат влечет 
их в эту бригаду. Она сла
вится мастерицами. Эта 
Глафира Ивановна Михай
лова, Любовь Яковлевна 
Дурова, Валентина Гри
горьевна Кицюк, Надежда 
Александровна Попадейки- 
на. По сути бригрда и дер
жится на них вот уже 
столько лет. Получить У 
них уроки мастерства, на
учиться работать так, как 
они, — к этому стремятся 
молодые. А ветераны забот
ливо растят себе смецу, 
способную высоко нести 
честь бригады.

Цбшь, к которой стремят
ся отде.чочницы, — обойти 
своих соперников, бригаду 
П. Е. Вайсбека. Они рабо
тают звеньями, по два че
ловека. Каждое звено по
следовательно выполняет 
все операции. Возможно, в 
этом и проигрывает бригада 
А. В. Фурсовой, так как 
работа специализированны
ми звеньями намного про
изводительнее. Но трудно 
отказаться от привычной, 
годами отработанной техно
логии. Во всяком случае, 
бригадир пока не решается 
сказать решительное слово. 
Но, думается, рано или по
здно это произойдет, и кол
лектив, ведомый Александ
рой Васильевной Фурсовой, 
поднимется еще на одну 
ступень соверщенства. А 
бригадир будет искать и на
ходить новые задачи, чтобы 
решить их вместе,' чтобы 
дело рук ее мастериц радо
вало людей.

М . ДЕДЕНЕВЛ, 
начальник отдела труда 

и заработной платы 
ТТУС.

Н А  С А М О Т Е К
ПУЩЕНА в 
МАССОВАЯ
— Лыжи, говорите?—Гри

горьев скептически прищу
рился. — Условия для та
ких занятий у нас отлич
ные; выйдешь за село — 
раздолье! Все это понима
ют, да мало кто лыжами 
занимается.

С. Д. Григорьев, электро
сварщик гаража Тегульдет- 
ского райпо, из тех, кого 
называют энтузиастами
спорта. Участвует ‘ во всех 
соревнованиях. По выход
ным его чаще всего можно 
встретить вместе с семьей 
на лыжне. От таких про
гулок — бодрость на всю 
рабочую неделю. Но приме
ру Сергея Дмитриевича сле
дуют единицы.

Спорт в Тегульдетском 
районе не стал массовым. 
Такой вывод был сделан^ на 
прошедшем собрании район
ного партийно-хозяйственно
го актива по вопросам физ
культуры и спорта. На нем 
были отмечены серьезные 
недостатки в физическом 
воспитании сельского насе
ления. В минувшем году 
нормы ’ ГТО выполнили 
лишь 15 процентов из тех 
более двух с половиной ты
сяч, кому надлежит их сдать. 
Слаба и спортивная база 
района, представленная
тремя простейшими стадио- 

.нами в Тегульдете, Берегае- 
ве и Черном Яре, тремя 
хоккейными коробками и 
несколькими примитивными 
спортза.дами. Впрочем, да
же райцентровский стадион 
прише.л в запущенное со
стояние и не отвечает эле
ментарным требованиям. 
Столь же плохо обстоит де
ло и с самым доступным 
зимним видом спорта — 
лыжным. Для примера — 
справка о готовности райо
на к зимнему сезону. «Двад
цать девять коллективов 
физкультуры насчитывает- , 
ся в районе. 20 производ
ственных, 8 — школьных,
1 — СПТУ-10. Районного
плана подготовки к зимне
му сезону спортсооружений 
нет. Открытия лыжной ба
зы не планируется. Инвен
тарь к сезону готовится бес
контрольно. За осеннелет- 
ний период не приобретено 
ни одной пары лыж. На-

ТЕГУЛЬДЕТСКОМ РАЙОНЕ 
ФИЗКУЛЬТУРНАЯ РАБОТА
глядная агитация отсутству
ет полностью».

В чем причина? Самый 
распространенный ответ — 
в отсутствии спортинвента
ря, экипировки. В районе 
сейчас насчитывается 380 
пар лыж. Новотегульдет- 
ский леспромхоз имеет 45 
пар, 15 приобрел районный 
узел связи, столько же — • 
в совхозе «Чулымский», от 
4 до 10 пар—в РОВД, КБО, 
Берегаевском леспромхозе, 
комбинате коммунальных 
предприятий, а совхоз «Те- 
гульдетский», ПМК-7, мех- 
лесхоз, райбольница, совхоз 
«Красногорский» и другие 
лыж в общем пользовании 
вообще не имеют. Все они 
предъявляют претензии к 
торгующим организациям 
района. Вопрос к председа
телю райпо А. Ф. Тырыщ- 
кину.

— В минувшем году жите
ли района не в состоянии 
были купить спортивные 
костюмы и лыжи с ботин
ками нужных размеров. Из
менилось что-либо этой зи
мой?

— Нет. Просили у Том
ской трикотажной фабрики 
спортивных К0СТ1ОМ0В на 
40 тысяч руб.лещ Заключи
ли же договор на 25 ты
сяч. Это даже меньше, чем 
в. прошлом году.

— А  лыж?
— Получено в процуюм 

году 135 пар. Все они рас
пределены по организациям. 
Покупателям в магазинах 
не продано ни одной пары. 
Мы подали заявку Асинов- 
ской межрайбазе на 300 
пар. Но не знаем, поступят 
■ЛИ лыжи, и сколько. Но да
же если поступят, неизвест- , 
но, удовлетворим ли спрос ‘ 
на этот нехитрый спортин
вентарь. Заявок от органи
заций района нам не посту
пало.

Жалуясь на нехватку 
лыж, руководители пред
приятий и учреждений па
лец о палец не ударили, 
чтобы как-то решить этот 
вопрос. А что думают по 
этому поводу в организа
циях, ответственных за 
физкультуру и спорт Б. рай
оне, — райспорткомите^е и 
районном совете ' ДСО 
«Урожай»? Лишь полтора 
месяца назад приступил к

работе новый председатель 
райсовета ДСО В. Ю. Ива
нов. А  до этого почти пол
года его место было ва
кантным, как остается сво
бодной сейчас должность 
председателя райспорткоми- . 
тета. ,

— Как вы думаете, — 
спросил Виктор Юрьевич.— 
Почему никто не идет на 
эту должность? И сам стал 
отвечать.

—• Потому что помощи 
нет никакой. Как будто ни
кого это дело не касается. 
Соревнования «Лыжня-82 
зовет!» собрали около ста 
человек, причем фамилии 
участников были словно 
перенесены из одного про
токола в другой. Трудовые 
коллективы представляли 
на этих стартах немногим 
более дюжины спортсме
нов. Остальные же участни
ки — из команд средней и 
восьмилетних школ, Те- 

, гульдетского СПТУ-10.
Из всех групп населения 

учащиеся — самая орга
низованная. Хорошо, если 
в этом им помогают взрос
лые. Анатолий Павлович 
Кедик — единственный учи
тель фйзкультуры в вось
милетней школе воспитал 
несколько известных в об
ласти спортсменов.

А какова же 'роль райко
ма ВЛКСМ в развитии 
лыжного спорта? Второй 
секретарь райкома комсо
мола М. Рычагов и заве
дующий отделом И. Петров 
признали, что о большой 
роли говорить не прихо
дится. Эта пассивность ком
сомольского комитета вы
звала критику со стороны 
райкома КПСС. Но дело с 
«.мертвой точки» не сдвину
лось.

Недостатков в физкуль
турно-массовой работе в 
Тегульдете, как видим, 
много. Что думают об этом 
Б райкоме партии? Заве
дующая отделом пропаган
ды и агитации. Т. П. Пья
ных рассказала, что в пер
вом квартале года на бю
ро будет заслушан отчет о 
работе ДСО «'Урожай» и рай
кома ВЛКСМ, затем отчиты
ваться будут руководители

школ района. Новотегуль- 
детскому' ЛПХ указано на 
необходимость завершения 
ремонта стадиона, партий
ным организациям реко
мендовано усилить внима
ние за сохранностью и - эф
фективным использованием 
спортинвентаря.

На этом деятельность 
райкома партии по разви
тию массового спорта огра
ничивается. А  ведь после 
принятия постанов.ления 
ЦК КПСС и Совета Мини
стров СССР «О дальней
шем подъеме массовости 
физической культуры и 
спорта» и соответствующе
го постановления бюро об
кома партии особенно воз
росла роль местных пар
тийных организаций. Перед 
ними стоят большие зада
чи: внедрить физкультуру
в повседневную жизнь.

Начать надо с конкретно
го: с создания хотя бы 
простейшей лыя^ной базы 
и освещенной' трассы. Гово
рю это, вспоминая слова
С. Д. Григорьева.

— Знаете, почему так ма
ло пришло на соревнования 
«Лыжня зовет»?. Мороз в 
эти дни ударил. Многие ос
тались дома. Ведь на стар
те только лес шумит, а ни
какой постройки в помине 
нет. Бросишь пальтишко в 
снег — и на старт. Прибе- 
ягишь разгоряченный — в 
тепло надо, чтобы не про
студиться. А погреться не
где.

— Ни одна районная
строительная организация 
ШМК-7, РСУ-9, СМУ-5) за 
введение базы не возь.мут- 
ся: много «незавершен
ки», — говорит Т. П. Пья
ных.

— А если призвать на 
помощь жителей села? Ор
ганизовать воскресники?

— Мы не уверены в сво
их силах. Стройорганиза- 
ции не помогут нам пило
материалами, гвоздями из- 
за их нехватки...

Думается, что в данном 
случае речь идет не о не
хватке того или другого, а 
о безынициативности район
ного партийного комитета 
в развитии очень важного 
дела. Даже в вахтовых по
селках энтузиасты физ
культуры прокладывают 
лыжные трассы, создают 
спортгородки. Неужели в 
районном центре нет таких 
энтузиастов? Не говоря 
уже о том, что директив
ные документы из'да"ются 
для того, чтобы их вьгаол- 
няли. ,

Е. Ф РОЛ ОВ.
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ИДЕТ ПОДГОТОВКА К СЪЕЗДУ
ОТТАВА. Считанные дни 

остались до открытия XX'V 
съезда Ко.ммунистической 
партии Канады, который 
начинает свою работу 13 
февраля в крупнейшем про
мышленном центре страны
— г. Торонто.

-Он совпадает со знамена
тельной датой в жизни ка
надских коммунистов и 
всей прогрессивной Канады
— 60-летием создания марк
систско-ленинской полити
ческой организации канад
ских трудящихся. Поэтому 
нынешний партийный фо
рум, кро.ме всего прочего, 
подытожит путь, пройден
ный коммунистами страны, 
уроки нелегкой борьбы 
Авангарда рабочего класса 
Канады за коренные инте
ресы трудящихся.

Обсуждение проекта глав

ной политической резолю
ции, продолжавшееся три 
месяца, уже завершилось, 
сказал в интервью коррес
понденту ТАСС член Цент- 
рального исполнительного 
комитета и Секретариата 
КПК Джон Бггззел. Во всех 
провинциях прошли пред
съездовские партийные кон
ференции. Коммунисты вы
брали делегатов на съезд, 
обсудили проект основного 
документа.

Конференции показали 
PQCT рядов партии, особен
но в Торонто, а также в 
провинциях Квебек и Аль
берта.

Все организации партии 
поддержали позицию руко
водства КПК в ^отношении 
событий в Польше, которое, 
как уже сообщалось, одобри
ло меры, принятые поль-'

ским правительством для 
нормализации обстановки в 
стране и отпора контррево
люционным силам, и осу
дило в.мешательство импе
риализма США во внутрен
ние дела П'НР.

Доклад Генерального сек
ретаря КПК ■у. Каштана и 
другие, документы съезда, 
отметил он, определят даль
нейший курс партии, ее 
стратегию и тактику.

В решениях XXV съезда 
найдут отражение пробле
мы мира и войны, а также 
широкий круг вопросов 
дальнейшего развития ра
бочего движения в услови
ях усиления наступления 
монополий на интересы и 
социально - экономические 
завоевания трудящихся, 
подчеркнул в заключение 
Дж. Биззел.

ПО П У Т И  С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В А  
Н О В О Г О  О Б Щ Е С Т В А

КАБУЛ. Несмотря на 
трудности» доставшиеся аф
ганскому * народу в наследие 
от прошлого, и необъявлен
ную во^ну, развязанную 
против Афганистана импе
риализмом, пекинскими ге- 
гемонкстами и- реакцией, 
страна уверенно идет по 
пути строительства нового, 
общества, пишет сегодня 
газета «Хакикате инкилабе 
саур».

Учитывая ведущую роль 
сельскохозяйственного .-сек

тора в экономике республи
ки, указывает газета, руко
водство ДРА главное вни
мание уделяет осуществ
лению демократической аг
рарной реформы. .За по
следние три года орошае
мые земельные участки в 
бесплатное пользование по
лучили 297 тысяч крестьян
ских семей. В интересах 
развития сельского хозяйст
ва принимаются и другие 
меры: снижены цены на
химические удобрения и 
технику, . открыты хорошо

оснащенные машинно-трак
торные станции. Сумма 
кредитов, предоставленных 
крестьянским хозяйствам, 
достигла 722 млн. афгани-

На заботу революционно
го руководства трудящиеся 
Афганистана отвечают но
выми достижениями. В те
кущем афганском • году, за
канчивающемся 20' марта, 
национальный доход пре
высит 31 млрд, ' афгани, что 
на 27,7 процента выше 
прошлогоднего уровня.

Основная цель хозяйст
венной политики партии‘ и 
правительства ДРА, подчер
кивает «Хакикате инкилабе 
саур», — повышение жиз
ненного уровня трудового 
народа.

НАПАДКИ НА ООН
НЬЮ-ЙОР4С. Правящие 

круги США усиливают на
падки на Организацию 
Объединенных Наций. Об 
этом свидетельствует «ис
следование», опубликовагщое 
организацией «Херитидж 
фаундейшн», которая явля
ется одним из наиболее 
консервативных «мозговых 
трестов» США, тесно свя
занных с администрацией 
Рейгана.

Автор этого «исследова
ния», некая Дж. Пилон, 
считает, что ООН стала не 
просто «опасной» организа
цией, но и «главным ис
точником глобальной дис
гармонии», что эта между
народная организация фак
тически выступает в, под
держку «террориз.ма», как в 
Вашингтоне называют на
ционально « освободитель
ные движения.

Нескрываемое раздраже
ние автор испытывает ' в 
связи с тем, что с 70-х годов 
с трифгны Генеральной Ас
самблеи ООН по-чти непрес
танно раздается критика в 
адрес Запада, и в частнос
ти США. «Антизападная и 
антиамериканская ритори
ка», приз^гает она, звучит 
при обсуждении едва ли не 
каждой политической, эко
номической или социальной 
проблемы, ООН «не угоди
ла» ей антирасистской, ан
тиколониальной, . антисио- 
нистской направленностью 
своих резолюций..

Инициаторы очередного 
антиооновского пасквиля 
направили его острие против 
СССР, других социалисти
ческих стран, а также про
тив прогрессивных разви
вающихся Государств. Со

страниц «исследования» в 
адрес этих стран изливают
ся потоки лжи и клеветни
ческих измышлений, одно 
наглее другого. Бесцеремон
ного выговора удостоился 
генеральный секретарь ООН 
X. Перес де Куэльяр за 
поддержку идеи глобальных 
экономических переговоров.

Ход мыслей автора напо
минает граничащие с угро
зами циничные разглаголь
ствования об ООН, которые 
все чаще позволяют себе 
официальные представители 
американской администра
ции, в частности постоян
ный представитель ' США 
при ООН Дж. Киркпатрик. 
Лишь на прошлой неделе, 
выступая в ассоциации 
внешней политики, она до
говорилась до того, что 
ООН-де способствует не 
урегулированию, а дальней
шему обострению конфлик- 
то>в.

ГРЯЗНАЯ ФАЛЬШИВКА
ДЕЛИ. Пекин в очередной государство». Причем пере- 

раз продемонстрировал, че- кройкой географических
______  ____  карт .китайские гегемонис-го стоят на деле его заяв-^^^^^ ограничи-

ления о стремлении к ваться не на.мерены. По 
«дружбе» . с Индией. Как свидетельству газеты «Хин- 
со'общает агентство ПТИ, дустан тайме», они до сих 
китайское агентство Синьхуа пор выступают за отторже- 
распространило новую гряз- ние этого штата от Индии, 
ную фальшивку об «аннек- По замыслам китайских 
сии» Индией Сиккима, гру- поборников «независимос- 
бо извратив тем самым ти», указывает индийская 
факт его добровольного пресса, Сикким должен 
присоединения к Индии в стать составной частью ма-
1975 году в качестве 
дельного штата.

от- рионеточнои 
федерации»

«гималаискои
плацдарма

Местная . печать напоми- для расширения Пекином 
нает, что, несмотря на не- вмешательства во внутрен- 
однократные протесты со ние дела суверенных азиат- 

, сто'роны Индии, пекинские ских государств. Туда же 
картографы продолжают китайские экспансионисты
издавать политические ат- __ __ „. стремятся включить семь ласы и справочники, в ко
торых Сикким изображает- северо-восточных штатов и 
ся как «самостоятельное союзных территорий Индии,

США. Массовая демонст
рация протеста против ми
литаристской политики пре
зидента Рейгана состоялась 
в Нью-Иоркё. Манифестан
ты, собравшиеся у здания 
гостиницы «Уолдорф-Асто- 
рия», где в это время пре
зидент выступал перед 
представителями деловых 
кругов США, потребовали 
прекратить раздувание во
енного бюджета страны в 
ущерб интересам трудя
щихся и решительно осуди
ли военное вмешательство 
Вашивгтона во внутренние 
дела других государств.

НА СНИМКЕ: участники
демонстрации. ■»

которые являются объектом 
непрекращающйхся проис- ■ 
ков со стороны Пекина.

Активно проводимая Пе
кином «дипломатия улы
бок» не в состоянии скрыть 
от индийского правительст
ва и попыток «узаконить» 
результаты агрессии 1962 
года, когда китайцы захва
тили почти 38 тыс. км ин
дийских земель. На изда
ваемых в Китае картах эти 
обширные районы закраше
ны той же краской, что и 
остальная китайская терри
тория. Индия, заявила на 
днях премьер-министр стра
ны Индира Ганди, стремит
ся к нормализации отноше
ний с Китае.м, однако не 
може"  ̂ забыть о том, что 
Китай «продолжает оккупи
ровать большую часть ин
дийской территории».

Л #
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Р А З В И Т И Е  
ЭКОНОМИКИ 
Ч С С Р

ПРАГА. Чехословацкая 
эконо.мика сохранила в 
1981 году восходящую 
тенденцию развития, го
ворится в опубликован
ном сегодня в печати со
общении федерального 
статистического управле
ния о развитии народно
го хозяйства и выполне
нии плана 1Й81 года.

Национальный доход 
ЧССР достиг 454 млрд, 
крон. Объем промышлен
ного производства увели
чился на 2 проц., а про
изводительность труда в 
про-мьапленности — на 1,6 
проц. Более ускоренными 
темпами. ..развивались ма
шиностроение и легкая 
промышленность, особен
но производство средств 
электроники, микроэлек- 
трбйики, электротехниче
ская промышленность, 
выпуск оборудования для 
атомных электростанций, 
машин и , оборудования 
для химической .. про- 

■ мышленности. Страна 
получила 122,8 млн: тонн 
угля и лигнита, 73,5 млрд. 
квт-часоБ . электроэнер
гии. Из-за неблагоприят
ных погодных условий 
объем валовой сельско
хозяйственной продукции 
на 3,4 проц. ниже уровня 
1980 года.

Внешнеторговый обо
рот ЧССР увеличился на 
7,5 проц. Экоыо-мическоо 
сотрудничество Чехосло
вакии с СССР и други
ми странами —• членами 
СЭВ получило дальней
шее развитие. Товарооб
мен . ,с. 11ЙдМИ возрос на 
10,2 проц., в toM числе с 
СССР — на 16,5 проц. На 
долю .. социалистических 
стран в минувшем году 
приходилось 71,9 проц. 
всего чехословацкого

, внешнеторгового оборота. 
Благоприятное в.лияние на 
торговое и эконом1гче- 
скос сотруди и ч.е с т в о 
ЧССР со странами—чле
нами . СЭВ оказывали 
процессы углзФления 

. производственной спе
циализации коопера
ции, прежде всего в об
ласти машиностроения и 
электротехнической про
мышленности. Продол- 
-жало развиваться науч
но-техническое сотруд
ничество 'ЧССР с брат
скими странами.
., Реальные доходы тру- 

. дящихся , возросли на., 2 
проц!, построенц 94,1 тыс. 
новых квартир.

Население , ЧССР на 
конец года составило 15 
■млн, 339 тыс. человек. «

О Ц Е Н К А  
П Р Е М  ЬЕР-  
М И Н  ИСТРА 

. Ф Р А  Н Ц И И
ПАРИЖ. Выступая в 

передаче радиостанции 
-РТЛ,.4 ,;--;|1̂ 6̂мье.р:гминистр 

IlE'rIVJ.opya ■ дал 
‘ Положительную- оценку 
опыту управления стра
ной левыми силами. 
Этот опыт, заявил он, 
имеет' огромное, значение 
как для истории Фран
ции, так и для развития 
Европы и даже мира. 
Отвечая на вопросы 
журналистов 6 сотрудни
честве социалистов и 
коммунистов, премьер- 
министр отметил, что оно 
проходит в «совершенно 
удовлетворительных ус
ловиях». Естественно, 
указал он, ; существуют 
определенные проблемы, 
однако как глава прави
тельства я могу сказать, 
что оно солидарно и про
водит единую политику.

m m i ,

Ш Ш .

i
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П е р е д  н о в о й  в с т р е ч е й  

академическим театром драмы

' Ленинградским 
им. А. С. Пушкина

[ i  !■ ь i

3.
? '

Ленинградский академи
ческий театр драмы име
ни А. С. Пушкина начинает 
8 февраля свои гастроли в 
городе, с которым по-насто
ящему сроднился. С особым 
чувством приезжают пуш- 
кинцы всякий раз на бере
га Томи. Очень многое, в 
древнем сибирском городе 
близко сердцам ленинград
цев. Здесь невозможно не 
ощутить живительный, про
цесс проникновения высо
кой культуры буквально в_о 
все сферы жизни томичей, 
значительный. духовный, по
тенциал сибиряков.

Нынешний сезон в жизни 
нашего коллектива . — зна
менательный. Как' и вся 
страна, мы.': стремимся ус
пешнее, претворять в ■ жизнь 
величественнь,1е , предначер
тания .исторического . 'XX'VI 
съезда КНСС, готовимся до
стойно . .встретить . 60-йетие 
образования' СССР,

Крупнейшим событием 
этого сезона явился юбилей 
нашего театра. Старейший 
театральный ■ ■ кол.лектив 
России только что отметил 
свое 225-летие. Чествование 
пушкинцев вылилось в 
большой праздник всей со

ветской культуры. И мы с 
понятным волнением ожи
даем встречи с взыскатель
ным томским зрителем: 
ведь эти гастроли — наш 
юбилейный творческий от
чет перед сибиряками.

Долгий и славный путь 
прошел первый государст
венный профессиональный 
театр России. Он ведет 
свое летоисчисление с 30 
августа 1756 года, когда бы
ло подписано ' правительст
венное постановление об уч
реждении в Петербурге 
русского «для представле
ний- трагедий и комедий» 
театра. Зимой следующего, 
1757 года начались регу
лярные общедоступные
спектакли.

Своим демократическим 
искусством драматическая 
труппа сразу же завоевала 
горячую признательность 
передовых людей того вре
мени, а вскоре снискала и 
европейскую известность. 
Театр постоянно обращался 
к отечественной и прогрес
сивной литературе и дра
матургии, к произведениям 
мировой классики. Именно 
этому театру принадлежит 
заслуга первых постановок

на российской сцене «Бри
гадира» и «Недоросля» 
Фонвизина, «Горя от ума» 
Грибоедова, пушкинского 
«Моцарта и Сальери».

Вопреки тщательному над
зору царского двора за де
ятельностью театра, на его 
подмостках появляются луч
шие образцы прогрессивной 
драматургии.

В 1836 году состоялось 
сценическое рождение гого
левского «Ревизора», а в 
1842 году — и «Женитьбы». 
С. начала 50-х годов прош
лого века на наших под
мостках регулярно ставятся 
пьесы Островского (за де
сять с небольшим лет —- 
23 постановки). ' Именно пе
редовая русская и зару
бежная драматургия всегда 
определяла творческое и об
щественное лицо театра, его 
выдающиеся исполнитель
ские традиции.

Великая Октябрьская со: 
циалистическая революция 
помогла бывшему импера
торскому театру найти но
вые пути для ' раскрытия 
творческих возможностей 
коллектива, стать подлинно 
общедоступным. В первые 
послереволюционные годы 
был создан ряд спектаклей

Г
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ПРИЦЕЛОМ  НА С П А РТА К И А Д У
Сменив широкие прыжко

вые лыжи на узкие и лег
кие «бегаши», участници 
чемпионата Всесоюзного со
вета ДСО профсоюзов по 
двоеборью продолжили свой 
спор на лыжне.

Гонку на 15 ■ километров 
Б этот день начали на час 
позже. Приудари.т, мороз — 
бежать было нелегко. Один 
за другим уходят на; ди
станцию спортсмены, их 
разноцветные шапочки
мелькают на трассе и скры
ваются за частоколом мо
гучих сосен.

Время, показанное пер
выми участниками, невысо
ко. Наконец начинают при
ходить на «промежуточный 
финиш» фавориты. Томич 
В. .Матюгин показал время 
25 минут 30 секунд, около

минуты уступает ему 
Р. фаткуллин, полторы — 
Ю. Денисов. Немного лучше 
проходит половину дистан
ции В. Гусев — 25 минут. 
Константин Баев «сбрасы
вает» с этого результата 
еще две минуты. Накал 
борьбы увеличивается. Не
большое оживление среди 
болельщиков внесл1г ре
зультаты томских двоебор
цев Б. Олюнина (22 мин.) и 
С. Горшкова (21 мин. 30 
сек.), занимав.ших после 
первого вида — прыжков с 
трамплина — соответственно 
11-е и 12-е места.

Но не эти результаты 
станут лучшими на первом 
контрольном отрезке. Пред
ставитель общества «Буре
вестник» горьковчанин Па
вел Юдин _(кстати, в чем-
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по произведениям класси
ки. 'Уже в 1918 году на 
сцене бывшей Александрин
ки появляются спектакли 
по произведениям М. Горь- 
кото. А  с середины двад
цатых годов в репертуар 
прочно входят пьесы, -соз
данные на современном ма
териале. Они становятся 
политической школой для 
труппы.

.С той поры театр неу
станно пропагандирует сов- 
рюменную. советскую драма
тургию, обращается к са
мым важным темам нашей 
действительности. В тридца
тые годы — это спектакли, 
вопгедшие в золотой фонд 
советского и с к у с с т в а :  
«Чудак», «Страх» А. Афи
ногенова, «Ярость» Е. Янов
ского и другие. Наш театр 
положил начало сцениче
ской Лениниане в городе, 
носящем имя вождя. Герои
ческая тема получила осо
бенно яркое воплощение в 
спектаклях военных лет, та
ких, как «Фронт» А. Кор
нейчука, «Русские люди» 
К. Симонова, «Нашествие» 
Л. Леонова. И после войны 
тема ■ подвига советского на
рода продолжает звучать на 
сцене.

Сегодняшний день театра 
отличается глубоким анали
зом многогранного духов
ного мира нашего совре.мен- 
ника. ■ Коллектив стремится 
подчеркнуть нравственную 
красоту советского челове- 
катруженика, его творче
ский поиск и стремление к 
самосовершенствованию. Та
кие спектакли, как «Пока 
бьется сердце» Д. Храбро^ 
вицкого, «Веранда в лесу» 
И. Дворецкого, «Тринадца
тый председатель» А. Аб
дуллина, «Ивушка неплаку
чая» М. Алексеева, и мно
гие другие позволяют ярко, , 
полнокровно показать сов
ременного человека на кру
тых жизненных поворотах 
в борьбе за прекрасное бу
дущее.

Как всегда, огромную роль 
в репертуаре играет класси
ка. На афише сегодня — 
имена Толстого, Чехова, 
-Горького, Шекспира и Иб
сена.

Коллектив театра драмы 
имени А. С. Пушкина — 
прямой наследник и хра- 
ните.ль реалистических тра
диций русского искусства, 
накопленных многими по
колениями русских актеров.

С первых дней своего су

ществования он с.тавен за- 
.чечательными актерскими 
именами. От Волкова и 
Дмитревского, через вели
ких русских актеров — Се  ̂
менову и Яковлева, Сосниц
кого и Каратыгина, Марты
нова, Стрельскую, Савину, 
Варламова, Давыдова, через 
Мичурину-Самойлову, Юрь
ева, Корчагину - Александ
ровскую, Вивьена, а затем 
—через Черкасова, Симоно
ва, Толубеева, Честнокова, 
Меркурьева, еще совсем не
давно блиставших на сцене 
Пушкинского театра, тянет
ся нить традиций к арти
стам сегодняшнего дня.

Сегодня в труппе акаде
мического театра созвездие 
мастеров, среди которых — 
Герой Социалистического
Труда, народный артист 
СССР А. Борисов, народные 
артисты СССР И. Горбачев, 
И. Дмитриев, Б. Фрейндлих, 
Л. Чурсина, народные арти
сты РСФСР К. Адашевский, 
Г. Колосов, О. Лебзак, Г. Ка
релина, Н. Мамаева, Р. Ле
бедев, Ю. Родионов, А. Со
колов, Н. 'Ургант, Л. Шты- 
кан, заслуженные артисты 
РСФСР А. ВО.ЛГИН, Л. Гор
бачева. Т. Алешина, Р. Кульд, 
Н. Мартон, В . Панина,,
Г. Инютина, В . Клейнер, 
А. Ян, М. Хижняков, Б. Са- 
мошин, Е. Акуличева,
М. Никельберг, А. Киреев,
A. Локтев, В. Петров,
B. Эренберг, народный ар
тист Грузинский ССР и за
служенный артист РСФСР 
Е. Байковский, зас,лужен- 
ные артисты Украинской 
ССР Р. Балашова и Н. Ма- 
руфов, зас.луженный артист 
Латвийской ССР П. Горин. 
Рядом с признанными ма-' 
стерами зюпешно трудится 
молодежь, уже успевшая 
завоевать симпатии .ленин
градцев.

Театр покагкет в Томске 
три спектакля. Все это—не
давние премьеры. Центром 
спектакля «Иванов» по пье
се А. П. Чехова ста.л образ 
интеллигентного, талантли

вого человека, живущего на
пряженной духовной
жизнью, убеждающегос;я в 
том, что поиски смысла 
жизни, которые он вел в 
молодости, оказались тщет
ными в тех ус.ловиях, в ко
торые поставила его эпоха. 
«Человек станет лучше...»— 
утверждал Чехов. Эта 
мыс.ль является главной при 
сегодняшнем прочтении пье
сы. Спектакль поставил 
А. Сагальчик.

В основу пьесы венгер
ского ' .драматурга Л. Дюрко 
«Моя любовь Э.дектра» по
ложен известный античный 
миф. Но, хотя древнегре
ческие* имена и сюжетная 
коллизия этого мифа со
хранены, автор заставляет 
своих героев мучительно 
раз.мышлять над проблема- 
.Щ1, во.днующими людей се
годня. Они должны отве
чать за содеянное перед 
собственной совестью и пе
ред обществом.

Этот спектакль — диплом
ная работа режиссера В. Ру
банова.

И, наконец, третьей по
становкой, которую увидят 
томичи, будет спектакль 
«Предел, возможного», соз
данный по одноименному 
роману И. Герасимова. 
Спектакль посвящен XX'VI 
съезду партии. Он продол- 
зкает традиции воплощения 
на сцене положительного 
образа нашего современни
ка. Спектакль постав.ден на
родным артистом СССР 
И. О. Горбачевым (он же 
исполняет роль Ремеза).

Помимо ежедневных спек
таклей, артисты выступят с 
творческими отчетами на 
предприятиях, на селе, у 
воинов.

С чувством высокой от
ветственности и большой 
радости ждут пушкинцы 
новых встреч с гостеприим
ными томичами.

М. ВИВЬЕН,
заведующая литератур

ной частью театра.

ТВОРЧЕСКАЯ
П Я Т И Л Е Т К А
Д Р У З Е Й

КРАСНОЯРСК. 2 февраля. 
(Йорр. ТАСС В. Васильев). 
Партию Владимира в спек
такле Красноярского теат
ра оперы и балета «Князь 
Игорь» исполнил сегодня 
солист ГАБТ, заслуженный 
артист РСФСР Н. Майборо' 
да. Эти.м выступлением на
чалось выполнение пятилет
ки творческого шефства 
Большого театра над са- 
.мь1м молодым оперным кол
лективом страны.
'  Крепкая дружба связыва

ет красноярцев с москов
скими мастерами искусства. 
Высоко оценили сибирские 
зрители балет Минкуса 
«Дон Кихот», поставленный' 
на местной сцене солист
кой ГАБТ Т. Варламовой.

Подлинным украшением 
многих спектаклей стало 
участие в них солистов 
Большого театра. Особенно 
тепло принимали сибиряки 
еврёго зе.-иляка-красноярца 
народного артиста РСФСР 
В. Пьявко.

В

« л ы ж н я  Р О С С И Н » 30 НА СТАРТ
26 декабря 1981 года газета «Советский спорт» выстуг 

пила с инициативой провести 28 февраля 1982 года Все
союзный день лыжника. ЦК ВЛКСМ, Комитет по физ
культуре и спорту при Совете Министров РСФСР, пре
зидиум Всесоюзного совета ДСо профсоюзов приняли 
постановление о проведении в рамках этого праздника 
массовых лыжных соревнований «Лыжня России».

О том, как проходит подготовка к этим состязаниям в 
Томской области, мы попросили рассказать председателя 
облепорткомитета В. Н. Скрипко:

пионате участвует и его 
брат Вадим) превышает 
время Горшкова ' на три
дцать секунд. Такая плот
ность результатов говорит 
о напряженности гонки.

, Около часа провели двое- 
' борцы на ' дистанций. 
П. Юдин не уступил ли
дерства никому. Он побе
дил в гонке с результатом 
50 мин. 15 сек. Лишь' семь 
секунд п'роигра:} ему К. Ба
ев. -На третье место вышел 
В. Гусев, значительно силь
нее проведший вторую по
ловину гонки.

Судейская коллегия, воз
главляемая М. Т. 'Аладь^^ 
шевым, подвела итоги двух 
дней соревнований. Благо
даря -удачному выступле
нию на лыжне победите
лем ■ чемпионата Всесоюз
ного совета ДСО профсою
зов стал томич мастер спор
та Владимир Гусев 
(«Труд»). Его сумма очков — 
403,8. На втором месте—зем
ляк чемпиона Константин 
Баев, третьим призером 
оказался кандидат в масте
ра спор'та Павел Юдин 
(после первого дня он бы.т 
лишь тринадцатым).

Короткое интервью чем
пиона после церемонии на
граждения.

— Володя, довольны ли 
вы своим выступлением на 
этом чемпионате?

— Трудно быть недо
вольным, когда у тебя в 
руках кубок победителя. 
Ну, а если серьезно: сорев
нования показали, что пика 
спортивной формы я .еще 
не достиг. Надо «подтя
нуть» прыжки с трамплина.

— В каких еще соревно
ваниях вам предстоит уча- 
ствова.ть?

— Через несколько дней 
в Свердловске состоится 
первенство СССР, на кото
ром будет сформирована 
сборная России для участия 
в V зимней ' Спартакиаде 
народов СССР. Попасть ту
да — м«'чта каждого спорт
смена.. М. ЕВГЕНЬЕВ.

* * *
НА СНИМКАХ: радост

ный миг победы; на фи
нишной прямой.

Фото А. Петрова.

— 'У нас уже накоплен 
опыт в организации массо
вых лыжных мероприятий. 
Наиболее значительными из 
них стали многочисленные 
лыжные переходы, соревно
вания на призы прослав
ленных сибирских ^ардей- 
ских дивизий, героев войны 
и труда, знатных тружени
ков области. Несомненно, 
этот опыт учтен и при под
готовке праздника «Лыжня 
России».

Областной к о м и т е т
ВЛКСМ, облепорткомитет, 
облсовпроф и облоно приня
ли совместное постановле
ние о проведении массового 
лыжного праздника.

Постановление обязывает 
горкомы и райкомы прюф- 
союзов, горрайспорткомите- 
ты, советы ДСО профсою
зов и ведомств, комитеты 
ВЛКСМ обеспечить массо

вое участие жителей облас
ти в этих лыжных состяза
ниях. Для подготовки и 
проведения «Лыжни Рос
сии» на местах созданы ор
ганизационные комитеты. 
Утвержден и состав област
ного оргкомитета, возглав
ляет который заместитель 
председателя t облисполкома 
В. И. Чеку.таев. На днях в 
обкоме КПСС состоялось 
совещание представителей 
партийных, советских,
профсоюзных, комсомоль
ских и спортивных органи
заций, где были определе
ны конкретные меро
приятия для успешного 
проведения лыжного празд
ника.

— Какова главная цель 
соревнований «Лыжня Рос
сии»?

—Она определена' в пос
тановлении ЦК КПСС и Со
вета Министров СССР «О

дальнейшем подъеме массо
вости физической культуры 
и спорта». В не.м говорится 
о необходимости привлече- , 
ния трудящихся, и особен
но молодеиси, к активны.м, 
систематическим занятиям 
сйортом. Кроме этрго, пред
стоящий массовый лыжный 
праздник должен стать 
си.пьным средством пропа
ганды физкультуры и спор
та ■ среди населения. Ну, а 
«сверхзадача» соревнований 
— здоровье и бодрость лю
дей. К участию в соревно
ваниях допускаются все 
желающие, независимо от 
пола и возраста, системати
чески занимающиеся ль1ж- 
ным спортом. Конечно, надо 
иметь и определенную под
готовку и допуск врача к 
участию в соревнованиях на 
конкретную дистанцию. ,

— Виталий Никифорович, 
несколько слов о программе 
этих состязаний...

— Праздник «Лыжня Рос
сии» пройдет, можно ска
зать, в два этапа. Сначала, 
27 февраля, состоятся лыж
ные гонки сильнейших 
спортсменов. • В Томске, 
на лыжной базе ДСО 
« Сп а р т а к » ,  померяются ■
силами команды областных 
советов ДСО, облоно, спорт

клуба «Янтарь». В их сос
таве будет по 20 мужчин и 
женщин. Для них опреде
лены дистанции — соответст
венно 20 и J0 километров. В 
райцентрах, где также выс
тупят^ лучшие лыжники, 
дистанции будут несколько 
меньше: 10 километров — у 
мужчин, 5 — у женщин. '

На следующий день прой- 
- дут массовые старты по ■ 
всей области. Их програм
ма достаточно обширна. В 
райцентрах состоятся мас
совые ^молодежные и се.мей- 
ные старты.

В областно.м центре сос
тязания пройдут в районе 
площади Южной, в Акаде.м- 
городке, Б Сосновом бору, 
Михайловской роще. Апо
феозом праздника «Лыжня 
России» станет областной 
финал традиционных сорев
нований на приз сибирских 
гва.рдейских дивизий.
■ Организационный- коми
тет областных массовых со
ревнований «Лыжня Рос
сии», которые рассматрива
ются как составная часть- 
'V зимней Спартакиады на
родов СССР, надеется, что 
этот праздник лыжного 
спорта станет ярким, запо
минающимся событиел!.

Ч Е ТВ Е Р Г, 4  ф еврал я  ' 
П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А

М О С КВ А
8.00. «Время». Ж55. «Отзо

витесь. горнисты!» 9.40. «С ве
чера до полудня». 2-я серил. 
10.45. Вариация на те.чу М. И. 
Глн1{ки с исполнении заслу
женного ' артиста РСФСР 
В. Васильева. 11.05. Новости.

С 11.10 до 14.15 — перерыв.
14.15. Новости. 14.35. К на- 

циона.льному празднику Шри 
Ланки — Дню независимости. 
«Шри Ланка. Остров в океа
не» («Экран»). 15.25. Концерт 
национального ансамбля тан
ца республики Шри Ланка. 
15.55. «Шахматная шко.ла». 
16.25. Играет .заслуженный 
артист РСФСР А. Наседкин 
(фортепьяно). 16.55. «Умелые 
руки». 17.25. Кубок СССР по 
.лыжному спорту. Женщины. 
10 км. 17.50. «Ленинский уни
верситет МИ.Л.ЛИОПОВ».

ТО М С К
■ 18.30. Новости.

М О С КВ А
18.45. «Сегодня в мире».

ТО М С К
19.00. «Ремонт5̂ се.льхозтех- 

ники — и темпы, и качество», 
10.15. «Советы и жизнь». «По 
наказам избирателей».

М О С КВ А
19.40. Чемпионат Европы 

по фигурному катанию. Пар
ное катание, Прои.зво.льна'я 
программа. 21,00. «Вре.мя». 
21.35. «Очевидное — невероят
ное». Кинопрнложение «О 
прошлом память со,храни...» 
22.40. «Сегодня в мире».

ВТО РАЯ П Р О Г Р А М М А
М О С КВ А

12.00. «Испанский язык». 
12.30. Л. М. Горький. «Песня 
о Соколе». «Песня о Буревест-, 
нике». 13.00. «Дорога к уро-' 
ку». Документальный те.ле- 
фи.льм. 13.30. «Дж. Свифт. 
Страницы жизни н творчест
ва». 14.35, «Дожить до рас
света». Х у д о ж е с т в е н н ы й  
фильм. 15.50. Новости.

С 16.00 до 18.00 — перерыв.
18.00. Новосттг.

ТО М С К
18.20. «ЦНТИ рекомендует». 

18.50. «Всегда на посту». До
кументальный фильм. 19.00, 
Новости. 19.15. «Служба здо
ровья».

М О С КВ А
19.40. «Спокойной ночи, ма« 

лыши!»
ТО М С К

20.00. «Факел». Программа 
для молодежи. 20.40. «Закон 
оптимизма». Научно-популйр- ' 
ный фильм.

М О С КВ А
21.00. «Время». 21.35. «Угол 

падения». 2-я серия.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

вЁ гяя

ТОМСКИЙ ТЕАТР ДРАМЫ
4 февраля. « В ы зо в»  — 19-30. 
ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ
4 февраля в помещении ДК 

«Авангард» — « Т о в а р и щ  Л ю 
б овь»  —  19-30.
ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ 

4 февраля. « А л е н ь к и й  ц ве 
т о ч е к»  — 10-30.

в  КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

4 февраля. .« Ш л я п а »  — 9,
10- 40. 12-30. 14-10, 16-10, 18-10, 
20, 21-45.

имени М. ГОРЬКОГО
4 февраля. « Р о ко в о е  п у т е 

ш е с тв и е »  (две серии) — 8-30, 
11, 13-30. 16, 18-30. 21. « Ц ве 
т о к  к а к т у с а »  —  9, 10-50, 12-40, 
14-30, 16-20, 18-10, 20. 21-50.

«ОКТЯБРЬ»
4 февраля. Мультсборник 

66 « К л о у н ы  и дети» —
11- 20. « Р о ко в о е  п у т е ш е с т в и е *
(две се р и и ) —  8-40, 13, 16.
18-40. 21-20. « Щ и т  и м еч»  (3-я 
и  4-я се р и и ) — 9, 12, 15, 18,
20-40.

имени И. ЧЕРНЫХ
4 ф евр а л я . М у л ь т с б о р н и к  

Nf 122 — 13-30. « О гн и  р а м п ы »  
— 9, 11-30. 14. 16-30. 19, 21-20. 
«С л уча й  без сви д е те л е й »  —  9, 
10-30, 12, 16, 17-30, 19, 20-30.

«ПИОНЕР»
4 февпаля. Мультсборник 

.V" 120 «Т а й н а  т р е т ь е й  п л а н е 
ты »  -  9, 10-40, 12-20. 14, 15-40, 
« С ы щ и к»  (две серии) — 17-20, 
20 -2 0 .

«СИБИРЯК»
4 февраля. Киноклуб «Твои 

л ю б и м ы е  с к а з к и » . М у л ь т 
фильм « М е д в е ж о н о к  в к о с м о 
се» —  9-20. « В о ж д и  А т л а н т и 
д ы »  —  11, 12-40. 14-20, 16,
17-40, 19-20, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

4  февраля. « К а к и е  н а ш и  го 
ды?» —  17. 19, 21,
ДОМ КУЛЬТУРЫ  ГРЭС-П

4 февраля. «В п л е н у  д в о р 
ц о в ы х  и н т р и г»  — 17, 20.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

4 февраля. «Цьггансное 
счастье» — 14, 16, 18, 20.

13 феврмя, в 19 часов, 
Тимирязевская средняя
школа проводит традицион
ный вечер встречи выпуск
ников 1981, 1977, 1972, 1967, 
1962, 1957 годов.

Бюро по трудоустройству 
населения совместно с 
грузовым автотранспортным 
предприятием № 2 пригла
шают на, постоянную рабо
ту главного бухгалтера, бух
галтера .материальной груп
пы, водителей автомобилей, 
слесаря-моториста, слеса
ря по оборудованию.

Предприятие направляет 
на курсы водителей-профес- 
сионалов в автошколу за 
счет средств предприятия.

Обращаться: г. То.мск, пр.
Кирова, 17, в бюро по тру
доустройству, или в его фи
лиал — Северный городок, 9.

Городское бюро по трудо
устройству населения сроч
но приглашает на работу в 
совхоз «Кузовлевский» теп
личниц, кассира, электро
монтеров, разнорабочих, 
грузчиков, стекольщиков, 
электрокарщиков, сторожей 
(желательно пенсионеров).

За направлениями обра
щаться в бюро по трудоусц- 

■ ройству (пр. Кирова, 17); в 
совхоз «Кузовлевский»
(тел. 3-16-51).

Средняя школа Jfs 6 при
глашает своих вьтускников 
на традиционный вечер 
встречи, который состоится 
13 февраля,' в 18 часов.

Областная контора пчело
водства проводит дневные 
курсы по подготовке и пе
реподготовке на классность 
пчеловодов государственных 
пасек и пчеловодов - лю
бителей.

Срок обучения — один 
месяц. Начало занятий — 
15 февраля. Обращаться: 
г. Томск, ул. Герцена, 35, 
тел. 4-77-37.

Меняю трехкомнатную 
благоустроенную квартиру 
в- г. Белове на равноцен
ную или двухкомнатную в 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск,
ул ., 'Усова, 28-а, коми. 9 
(после 17 часов).

Меняю трехкомнатную 
благоустроенную квартиру 
в г. Кентау Чимкентской 
обл. на трех- или двухком
натную в г. Томске.

Обращаться: г.' Томск, ул. 
Усова, 21/2, коми. 54-6.

C A V > K S A "  ; —
T P Y n O V C T P O i i G T B A

Городское бюро по трудоустройству населения проводит 
организованный набор рабочих на завод режущих инст
рументов по специальностям: токарь, фрезеровщик, шли
фовщик, заточник.

Заключившим трудовые договоры выплачивается еди
новременное пособие (30 и 60 рублей). Одиноким предо
ставляется общежитие, семейным — квартиры в течение 
трех лет.

Кроме этого, городское бюро приглашает для работы на 
предприятиях и стройках каменщиков, штукатуров-ма- 
ляров, плотников-бетонщиков, крановщиков башенных 
кранов, бухгалтеров.

За направлениями на работу обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17, в городское бюро по трудоустройству насе
ления.

Меняю трехкомнатную 
благоустроенную квартиру 
(дом деревянный, 2-й 
этаж, 36 кв. м) в г. Нефте
юганске Тюменской обл. 
на равноценную или двух
комнатную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, Ир
кутский тракт, 118, кв. 136.

Меняю двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
в г. Дудинке Красноярско
го края (2-й этаж) на рав
ноценную илл одноком
натную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск,
тел. 4-00-16 (после 18 часов).

Родные и близкие глубо
ко скорбят по поводу смер
ти

ТА Р А С О В О Й  
З о и  Н и ко л а е в н ы .
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